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Presidente do HAT celebra 
trajetória do conselheiro

CIDADE 6

SAÚDE 4

Montes Claros ganha 
reforço tecnológico 
na luta contra o Aedes 
aegypti

União Santo André e Serra Verde levam 
os títulos em disputas emocionantes

FINAL DO RURALZÃO

Homem morre 
afogado durante 
pescaria em rio de 
Capitão Enéas

MONTES CLAROS

Visita técnica marca 
segunda fase do projeto 
Forrageiras para o 
Semiárido

Municípios têm até 
dezembro para usar 
recursos da pandemia

 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A importância do cooperativismo para o desenvolvi-
mento dos territórios será a temática do 2º Seminário de 
Agricultura Familiar que vai ocorrer dia 23 de outubro, 
a partir das 18h, no município de Joaquim Felício, no 
Norte do estado. As inscrições são gratuitas e podem ser 
feitas na Sala Mineira do Empreendedor (SME) ou pelo 
telefone (38) 99860-3113. 

Montes Claros tem uma nova arma na luta con-
tra o Aedes aegypti. A partir desta semana, drones 
serão utilizados como ferramentas auxiliares no 
combate ao mosquito transmissor da dengue, zika 
e chikungunya. 

Resolução garante mais prazo para uti-
lização de saldos do enfrentamento à co-
vid-19 em ações socioassistenciais no estado

Uma linhagem do vírus Sars-
-CoV-2 que vem se espalhando pelo 
mundo foi detectada no Brasil. A 
linhagem, chamada de XEC, que 
pertence à variante Omicron, foi 
identificada no Rio de Janeiro, em 
São Paulo e em Santa Catarina

2º Seminário da Agricultura de Joaquim Felício 
aborda cooperativismo transformador

Nova variante do Sars-CoV-2 é encontrada em 
três estados brasileiros

A grande final do Campeonato Ruralzão trouxe muita emoção e adrenalina neste último final de semana. Com jogos equi-
librados e atuações marcantes, as equipes deram tudo de si para conquistar o troféu. 

Em Belo Horizonte, o presidente do Hospital Aroldo Tourinho, 
professor Paulo César Gonçalves de Almeida, visitou, nessa segun-
da-feira, (14/10) o conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de 
Minas Gerais, Wanderley Ávila, que está se aposentando do cargo 
público. Na oportunidade, o professor Paulo César de Almeida ex-
pressou satisfação em visitar o amigo de longa data e enalteceu a 
história do conselheiro e os seus laços com o norte de Minas, onde 
foi prefeito da cidade de Pirapora (1983 - 1988) e deputado estadual 
(1991 - 2004), antes de ingressar para o TCE. 

WANDERLEY ÁVILA DEIXA LEGADO NO TCE

CIDADE 6

CIDADE 7
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A importância dos programas de 
Compliance na Era da Inteligência Artificial

Você aceita qualquer trabalho, mesmo os que não te 
motivam, só porque precisa do dinheiro? 

O Brasil e o desafio permanente de compater as Fake News
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Muitos profissionais, das mais 
diversas áreas, caem na armadilha 
de dizer ‘sim’ para todas as oportuni-
dades que surgem, acreditando que 
essa é a única maneira de garantir um 
fluxo constante de renda. No entan-
to, essa abordagem pode facilmente 
levar ao esgotamento, à falta de pro-
pósito e, eventualmente, ao desâ-
nimo em relação à própria carreira. 
Ao encher sua agenda com tarefas e 
projetos que não o inspiram e nem 
sempre contemplam seus princípios, 
você afasta as oportunidades que 
realmente podem fazer a diferença 
no seus crescimentos pessoal e pro-
fissional.

O medo de perder oportunidades 
de ganho é um dos principais moti-
vos pelos quais muitas pessoas acei-
tam qualquer trabalho, mesmo que 
isso não esteja alinhado com seus 

valores ou objetivos de longo prazo. 
No entanto, esse medo muitas vezes 
é irracional e baseado em uma visão 
de escassez, em vez de uma men-
talidade de abundância. Ao aceitar 
compromissos que não te levam na 
direção desejada, você está, na verda-
de, sacrificando o tempo e a energia 
que poderiam ser investidos em pro-
jetos mais significativos. É importante 
lembrar que cada ‘sim’ a algo que não 
importa é, na verdade, um ‘não’ ao 
que realmente tem valor para você.

Definir limites financeiros e profis-
sionais é um passo fundamental para 
retomar o controle sobre sua carrei-
ra. Ao estabelecer uma reserva de 
emergência e um planejamento claro 
para seus ganhos e gastos, você cria 
a segurança necessária para começar 
a recusar trabalhos que não estão em 
sintonia com o seu propósito. Essa 

estratégia não apenas ajuda a pro-
teger sua saúde mental e física, mas 
também permite que você mantenha 
o foco nos projetos que realmente 
podem gerar impacto em sua vida e 
na sua trajetória profissional. Com 
o tempo, esse foco direcionado au-
mentará suas chances de alcançar a 
liberdade financeira e emocional que 
tanto busca.

Aqui estão duas dicas práticas que 
você pode implementar imediata-
mente:

- Primeiro, defina seus limites fi-
nanceiros: avalie sua situação atual 
e determine quanto você realmente 
precisa para manter seu estilo de vida, 
criando uma reserva de emergência 
que te permita dizer ‘não’ com mais 
segurança.

- Segundo, planeje o seu tempo e 
o seu dinheiro: com um planejamen-

to financeiro eficaz, você poderá re-
cusar projetos que não agregam valor 
ao seu crescimento a fim de focar em 
oportunidades que estão alinhadas 
com seus objetivos de longo prazo. 
Isso não significa abrir mão de sua 
renda, mas sim redirecionar seus es-
forços para o que realmente importa.

Ao aplicar essa estratégia, você ga-
nhará mais liberdade para tomar deci-
sões com base nos seus valores e prio-
ridades, e não no medo da escassez. 
Isso não só aumentará sua satisfação 
no trabalho, como também permitirá 
que você se dedique de forma mais 
intensa e significativa aos projetos que 
realmente fazem sentido para você. 
Com o tempo, verá que sua carreira 
estará cada vez mais alinhada com o 
seu propósito, sem a necessidade de 
sacrificar sua renda ou comprometer 
sua qualidade de vida. 

Em um país de proporções 
continentais, onde a diversidade 
de vozes e opiniões é uma das 
marcas registradas da sociedade, o 
Brasil enfrenta, ainda hoje, um de-
safio colossal: o combate à desin-
formação. Os golpes e fake news 
continuam a capturar as mentes 
e corações de milhões de brasi-
leiros, demonstrando que, apesar 
dos avanços tecnológicos e da cres-
cente conectividade, a informação 
errada se espalha com uma rapidez 
assustadora.

Os números são impressionan-
tes. Segundo a recente pesquisa 
do DataSenado, 93% da população 
brasileira utiliza redes sociais, in-
cluindo aplicativos de mensagens 

como WhatsApp e Telegram. Mais 
alarmante, 72% dessas pessoas re-
lataram ter acessado, nos últimos 
seis meses, notícias que descon-
fiam ser falsas. Isso significa que 
mais de dois terços da população 
com 16 anos ou mais já foi, de al-
guma forma, exposta à desinforma-
ção.

E por que as pessoas continuam 
a cair nesses golpes, a compartilhar 
essas notícias falsas? A pesquisa re-
vela que as razões variam: enquan-
to 31% acreditam que o fazem para 
tentar mudar a opinião dos outros, 
30% o fazem simplesmente por 
desconhecer que a informação é 
falsa. Essa mistura de ingenuidade 
e intencionalidade cria um terreno 

fértil para a manipulação e para o 
crescimento da desinformação.

Há uma velha máxima que diz 
que uma mentira repetida mil ve-
zes se torna verdade. No contexto 
atual, essa frase nunca foi tão ver-
dadeira. Identificar o que é real e 
o que é falso tornou-se uma tarefa 
árdua para metade dos brasileiros. 
Nos estados de Sergipe, Maranhão 
e Rio Grande do Norte, por exem-
plo, mais de 60% da população re-
lata dificuldades em distinguir fatos 
de ficção nas redes sociais.

Este é um problema que não 
apenas ameaça a integridade das 
informações que consumimos no 
dia a dia, mas que coloca em risco 
o próprio funcionamento da demo-

cracia. Em um país que se prepara 
para eleições municipais em 2024, 
a preocupação com o impacto das 
fake news no processo eleitoral é 
legítima. Segundo o DataSenado, 
81% dos entrevistados acreditam 
que a disseminação de notícias fal-
sas pode influenciar fortemente o re-
sultado das eleições. Este dado é um 
alerta claro de que a desinformação 
tem o potencial de abalar as estrutu-
ras democráticas, comprometendo a 
justiça e a transparência do processo 
eleitoral.

O debate sobre a regulação das 
plataformas digitais e a responsabili-
zação dessas empresas pela dissemi-
nação de fake news também ganha 
força. Uma esmagadora maioria da 

população — 81% — acredita que as 
plataformas de redes sociais devem 
ser responsabilizadas por impedir 
a divulgação de notícias falsas. Esse 
consenso mostra que os brasileiros 
estão cientes da gravidade do pro-
blema e exigem medidas concretas 
para combatê-lo.

O Brasil vive em um labirinto 
de informações, onde a verdade e 
a mentira se entrelaçam de maneira 
perigosa. A batalha contra as fake 
news não é uma luta fácil. Ela exige 
educação, conscientização e, acima 
de tudo, responsabilidade. O papel 
das plataformas digitais é central, 
mas o poder de discernimento in-
dividual, a capacidade de verificar a 
informação antes de compartilhá-la, 

é igualmente crucial.
Ainda temos muito caminho a 

percorrer. As instituições estão co-
meçando a entender a dimensão 
do problema, e o Tribunal Superior 
Eleitoral já tomou medidas impor-
tantes ao atualizar suas normas para 
o uso de redes sociais e inteligência 
artificial nas próximas eleições. Mas 
isso é apenas o começo. A guerra 
contra a desinformação é longa e 
complexa, e a vitória dependerá, em 
grande parte, da capacidade de cada 
brasileiro de reconhecer que, na era 
da informação, a verdade é o nosso 
bem mais precioso.

A pergunta que fica é: até que 
ponto estamos dispostos a lutar 
por ela?

O avanço acelerado da inteligên-
cia artificial (IA) está transformando 
profundamente diversos setores, tra-
zendo consigo tanto oportunidades 
quanto desafios éticos e legais. Neste 
cenário dinâmico, a relevância dos 
Programas de Compliance se tornou 
mais evidente do que nunca, pois são 
fundamentais para assegurar que as 
práticas empresariais envolvendo IA 
permaneçam dentro dos parâmetros 
éticos e regulatórios estabelecidos. 
Esses programas não apenas estabe-
lecem diretrizes, políticas e controles 
internos, mas também funcionam 
como uma salvaguarda essencial, 
garantindo que as empresas mante-
nham elevados padrões éticos en-
quanto evitam riscos associados ao 

uso inadequado da tecnologia.
A inteligência artificial, com sua 

capacidade de revolucionar opera-
ções, aumentar a eficiência, aprimo-
rar a tomada de decisões e criar novas 
oportunidades de mercado, também 
traz consigo potenciais consequên-
cias adversas. Quando não utilizada 
com as devidas precauções, a IA pode 
gerar violações de privacidade, discri-
minação e danos à reputação, preju-
dicando não apenas a empresa, mas 
também os consumidores e a socieda-
de em geral. É nesse contexto que os 
Programas de Compliance emergem 
como ferramentas indispensáveis 
para a mitigação desses riscos, pro-
movendo um uso responsável e ético 
da inteligência artificial.

A transparência e a responsabili-
dade são pilares centrais dos Progra-
mas de Compliance no contexto da 
IA. A complexidade dos algoritmos, 
frequentemente envoltos em uma 
“caixa preta”, dificulta a compreen-
são dos processos decisórios e pode 
resultar em desfechos imprevisíveis 
ou até mesmo injustos. Por exemplo, 
sistemas de IA aplicados em decisões 
de crédito ou recrutamento podem, 
inadvertidamente, reproduzir pre-
conceitos históricos presentes nos 
dados utilizados para seu treinamen-
to, gerando discriminação contra de-
terminados grupos. Para mitigar esse 
risco, os Programas de Compliance 
efetivos exigem que as empresas re-
alizem auditorias regulares de seus 
sistemas de IA, com o objetivo de as-
segurar a imparcialidade das decisões 
e garantir que estas possam ser expli-
cadas de maneira clara e acessível a 
todas as partes interessadas.

Outro aspecto crucial dos Progra-
mas de Compliance no uso da inteli-
gência artificial é a proteção da priva-
cidade e dos dados pessoais. Com a 
crescente integração da IA em proces-
sos que envolvem grandes volumes 
de dados – como o monitoramento 
de clientes e a análise de comporta-
mentos – a necessidade de proteger 
essas informações contra uso indevi-
do ou vazamentos se torna ainda mais 
premente. Regulamentações como o 
Regulamento Geral sobre a Proteção 
de Dados (GDPR), na Europa, im-
põem requisitos rigorosos sobre a co-
leta, armazenamento e processamen-
to de dados pessoais. Neste contexto, 
um Programa de Compliance robus-
to, em sinergia com um Programa de 
Proteção de Dados, pode ajudar as 

empresas a garantir que suas práticas 
de IA estejam em conformidade com 
a legislação vigente, evitando multas 
significativas e danos à reputação.

A gestão de riscos relacionados à 
segurança cibernética é outro com-
ponente vital dos Programas de Com-
pliance voltados para a inteligência 
artificial. Sistemas de IA que operam 
em infraestruturas críticas ou proces-
sam informações sensíveis são alvos 
atraentes para cibercriminosos, o 
que torna a implementação de pro-
tocolos de segurança rigorosos uma 
necessidade. Ao combinar os esfor-
ços de Programas de Compliance e 
Programas de Proteção de Dados, as 
empresas podem fortalecer suas de-
fesas contra ciberataques, garantindo 
que as operações de IA permaneçam 
seguras e confiáveis, protegendo tan-
to a integridade dos dados quanto a 
confiança dos consumidores.

Além de proteger contra riscos, 
os Programas de Compliance desem-
penham um papel vital na promoção 
da ética no desenvolvimento e imple-
mentação da inteligência artificial. 
Definir padrões claros sobre o que é 
considerado aceitável no uso da IA é 
essencial para evitar que a busca de-
senfreada por lucro comprometa va-
lores fundamentais. Neste contexto, 
a criação de Comitês de Ética dentro 
das empresas está se tornando uma 
prática cada vez mais comum, com o 
objetivo de monitorar o uso e as deci-
sões dos sistemas de IA assegurando 
que estejam alinhados com princípios 
éticos.

A existência de legislações espe-
cíficas sobre inteligência artificial é 
certamente importante, mas não sufi-
ciente. As empresas precisam assumir 

responsabilidade sobre as ferramen-
tas que desenvolvem e comerciali-
zam, bem como sobre os impactos 
dessas tecnologias na sociedade. Os 
Programas de Compliance, portanto, 
surgem como parceiros ideais nessa 
missão, ajudando as empresas a na-
vegar por um cenário de autorregu-
lamentação que, infelizmente, muitas 
vezes coloca o lucro acima da ética. 
Um ambiente regulatório mais robus-
to, apoiado por Programas de Com-
pliance eficazes, tem o potencial de 
minimizar os efeitos negativos do uso 
inadequado da IA promovendo um 
desenvolvimento mais responsável e 
benéfico da tecnologia.

Neste contexto, a atuação dos 
Programas de Compliance vai além 
de apenas assegurar conformidade 
com leis e regulamentos; trata-se de 
construir uma cultura corporativa 
fundamentada em princípios éticos, 
onde a inovação tecnológica é condu-
zida com responsabilidade e respeito 
pelos direitos individuais. Com o rá-
pido avanço da IA e seu impacto cres-
cente em todos os aspectos da vida, 
a importância de Programas de Com-
pliance robustos e eficazes nunca foi 
tão evidente. Eles são essenciais para 
garantir que a transformação digital 
impulsionada pela IA ocorra de ma-
neira ética e sustentável, beneficiando 
tanto as empresas quanto a sociedade 
como um todo.

A jornada para um uso mais ético 
e responsável da inteligência artificial 
não é simples e requer o compromis-
so contínuo de todos os envolvidos. 
Empresas, reguladores e a sociedade 
precisam trabalhar juntos para estabe-
lecer um equilíbrio entre inovação e 
responsabilidade, garantindo que os 

benefícios da IA sejam amplamente 
compartilhados, enquanto os riscos 
são cuidadosamente gerenciados. Os 
Programas de Compliance, com sua 
capacidade de fornecer estrutura e 
orientação, desempenham um papel 
crucial nesse processo, ajudando a 
moldar o futuro da tecnologia de 
maneira que ela seja uma força para o 
bem, e não uma fonte de novos pro-
blemas éticos e legais.

No final das contas, o sucesso de 
qualquer Programa de Compliance 
no campo da inteligência artificial de-
penderá de sua capacidade de evoluir 
junto com a tecnologia. A IA está em 
constante evolução, e os Programas 
de Compliance precisam ser igual-
mente dinâmicos, capazes de adaptar-
-se rapidamente às novas realidades e 
desafios que surgem. Somente assim 
será possível garantir que as práticas 
empresariais não apenas acompa-
nhem o ritmo da inovação, mas tam-
bém o façam de maneira responsável 
e ética, mantendo a confiança do pú-
blico e a integridade das operações.

Portanto, à medida que a inteli-
gência artificial continua a se expan-
dir e influenciar cada vez mais aspec-
tos de nossas vidas, os Programas de 
Compliance serão mais do que nunca 
indispensáveis. Eles não apenas pro-
tegerão as empresas contra riscos le-
gais e reputacionais, mas também aju-
darão a construir um futuro em que a 
tecnologia seja usada para o benefício 
de todos, em conformidade com os 
mais altos padrões éticos e legais. A 
evolução contínua e o fortalecimento 
desses programas serão fundamentais 
para garantir que a revolução tecnoló-
gica em curso contribua para uma so-
ciedade mais justa, segura e inclusiva.
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Governo de Minas publica mais 2.510 
atos de progressão e promoção da 
carreira de servidores

CAE analisa projeto que torna permanente 
fundo garantidor do Pronampe

Pacheco prevê regulamentação da reforma 
tributária até dezembro

Apenas em 2024, mais de 60 mil servidores evoluíram na carreira da Educação

Pacheco também comentou PECs que tramitam na Câmara relacionadas às prerrogativas do 
Judiciário

SEE/MG / DIVULGAÇÃO

JONAS PEREIRA/AGÊNCIA SENADO

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
publicou novos atos de progressão e 
promoção na carreira de servidores 
efetivos que cumpriram os requisi-
tos estabelecidos. A medida reforça o 
compromisso do Governo de Minas 
com a valorização dos profissionais 
da educação.

Os atos foram publicados no Diá-
rio Oficial do Estado de Minas Gerais, 
nesse sábado (12/10), sendo 1.705 
concessões de progressão e 805 con-
cessões de promoção, disponíveis a 
partir da página 37 do caderno. No 
total, são 2.510 novos atos de evo-
lução na carreira dos servidores da 
Educação. 

“A valorização dos nossos pro-
fissionais é uma das prioridades do 
Governo de Minas. Ao garantir pro-
gressão e promoção dos servidores 
que cumprem os critérios estabeleci-
dos, reafirmamos nosso compromis-
so com o reconhecimento do mérito 

e do empenho desses educadores, 
fundamentais para a qualidade do 
ensino público no estado”, destaca a 
subsecretária de Gestão de Recursos 
Humanos da SEE/MG, Gláucia Ribei-
ro.

Com essas publicações, já são 
60.432 progressões e promoções em 
2024, assegurando o crescimento e 
desenvolvimento profissional dos 
servidores da Educação em todo o 
estado.

PLANO DE CARREIRA

O plano de carreira dos profissio-
nais da educação básica foi estabeleci-
do pela Lei n° 15.293/2004. A diretriz 
define a evolução nas carreiras dos 
servidores efetivos da SEE/MG, por 
meio de progressões e promoções.

As progressões são horizontais, 
com mudanças de grau na carreira, 
e os critérios para concessão são: 
estar em efetivo exercício, ter cum-

prido o interstício de dois anos de 
efetivo exercício no mesmo grau e 
ter recebido duas avaliações de de-
sempenho individual satisfatórias 
desde a sua progressão anterior 
(70% ou mais).

Já as promoções são verticais, 
com mudanças de nível na carrei-
ra. Os critérios para concessão são: 
estar em efetivo exercício, ter cum-
prido o interstício de cinco anos de 
efetivo exercício no mesmo nível, 
ter recebido cinco avaliações de de-
sempenho individual satisfatórias, 
desde a sua promoção anterior 
(70% ou mais) e possuir a escola-
ridade mínima exigida para o nível 
imediatamente superior.

Para que a evolução na carreira 
ocorra, os dados do servidor no Sis-
tema de Administração de Pessoal 
(Sisap) devem estar sempre atua-
lizados. Essa atualização compete 
às Superintendências Regionais de 
Ensino (SREs) e à Unidade Central. 

A Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE) analisará nesta terça-
-feira (15), a partir das 10h, nove 
propostas, entre elas o projeto de 
lei (PL 6.012/2023) que assegura 
recursos para o Programa Nacio-
nal de Apoio às Microempresas e 
Empresas de Pequeno Porte (Pro-
nampe). 

Após passar por votação em 
turno suplementar na comissão, 
o texto seguirá para análise da 
Câmara dos Deputados, caso não 
haja recurso para que seja aprecia-
do no Plenário do Senado. 

De autoria dos senadores da 
bancada de Santa Catarina, Espe-
ridião Amin (PP), Jorge Seif (PL) e 
Ivete da Silveira (MDB), a propos-
ta tem por objetivo dar condições 
de sustentabilidade ao programa, 
com a manutenção do Fundo Ga-
rantidor de Operações (FGO), que 

fornece garantia aos empréstimos 
feitos pelo Pronampe. O relator é 
o senador Laércio Oliveira (PP-SE).

Criado pela Lei 13.999, de 
2020, o Pronampe se destinava a 
fornecer empréstimo emergencial 
às microempresas e empresas de 
pequeno porte, que, naquele mo-
mento, enfrentavam uma conjun-
tura econômica desfavorável de-
corrente da pandemia da covid-19. 
Foi transformado em um progra-
ma permanente em 2021, com a 
edição da Lei 14.161, de 2021. No 
entanto, mesmo com a continuida-
de do programa, as duas leis man-
tiveram a previsão de que o FGO 
seria descontinuado a partir de ja-
neiro de 2025, com o retorno dos 
valores para o Tesouro Nacional. 

JUNTAS COMERCIAIS 
Também em caráter terminati-

vo, a CAE deverá votar o projeto 
de lei que extingue os vogais das 
juntas comerciais. O PL 3.956/2019, 
do senador Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP), recebeu parecer favo-
rável do senador Alessandro Vieira 
(Cidadania-SE), com emenda que 
substitui o texto original. Caso 
não haja recurso para votação em 
Plenário, o texto seguirá para a 
Câmara dos Deputados. 

Os vogais são os responsáveis, 
nas juntas comerciais, por votar 
em julgamentos e relatar proces-
sos, que executam e administram 
os serviços do registro público de 
empresas. Nomeados pelo gover-
nador do estado, eles cumprem 
mandato de quatro anos. Atual-
mente, o plenário da junta co-
mercial deve ser composto pelos 
vogais ou por pessoas com algum 
tipo de vínculo administrativo 

(servidores). 
Pelo substitutivo, o plenário 

das juntas comerciais passa a ser 
composto não mais por vogais, 
mas por servidores com compro-
vados conhecimentos de direito 
comercial e de registro de empre-
sas mercantis, de modo a prevale-
cer o caráter técnico do julgamen-
to. 

Como regra de transição, o 
projeto assegura o cumprimento 
total dos mandatos em andamen-
to quando da aprovação da lei e, a 
cada mandato encerrado, a nome-
ação de um servidor com compro-
vado conhecimento técnico para 
ocupar a vaga aberta. Novos vogais 
não poderão ser nomeados. 

DEMAIS PROJETOS 
A CAE também deve votar o PL 

5.061/2020, que determina o pa-

gamento em dobro da parcela do 
Bolsa Família referente ao mês de 
dezembro de cada ano, em caráter 
de abono natalino. De autoria do 
senador Jader Barbalho (MDB-PA), 
o texto recebeu parecer favorável 
da senadora Damares Alves (Re-
publicanos-DF), na forma de um 
substitutivo. Da CAE, o texto se-
guirá para análise da Comissão de 
Assuntos Sociais (CAS). 

Outro projeto na pauta é o PL 
2.654/2019, que limita, a 10% do 
valor das corridas, a comissão co-
brada aos motoristas de aplicativo. 
A proposta, do senador Jaques 
Wagner (PT-BA), recebeu parecer 
favorável do relator, senador Otto 
Alencar (PSD-BA), que apresentou 
um texto substitutivo. A proposi-
ção, após análise na CAE, seguirá 
para a Comissão de Infraestrutura 
(CI). 

Há ainda na pauta o PL 
173/2020, que autoriza transferên-
cia de capital para as Associações 
de Proteção e Assistência aos Con-
denados (Apacs), a título de con-
tribuição, por meio de convênios 
com a União. A proposta, da Câ-
mara dos Deputados, recebeu pa-
recer favorável do relator, senador 
Magno Malta (PL-ES). Da comis-
são, o texto deverá ser analisado 
pelo Plenário do Senado. 

As Apacs são entidades priva-
das sem fins lucrativos que têm 
por finalidade desenvolver, nos 
presídios, atividades relaciona-
das à recuperação dos internos. 
Segundo a proposta, os recursos 
transferidos devem ser aplicados 
na criação, ampliação ou reforma 
de unidades e na aquisição de 
equipamentos. (Fonte: Agência 
Senado)

O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, afirmou no sábado (12) 
que a regulamentação da reforma 
tributária ainda encontra divergên-
cias no setor público e no privado, 
mas adiantou que a matéria deve 
ser aprovada ainda em 2024. Em 
entrevista coletiva em Roma, na 
Itália, onde participou do II Fórum 
Esfera Internacional, Pacheco disse 
que tem apelado para que a matéria 
seja pautada “no espírito de ceder e 
não de conquistar”. 

— Vamos nos debruçar sobre o 
tema no decorrer de outubro e ao 
longo de novembro e estamos oti-
mistas de termos essa aprovação 
até o fim do ano, para que possa-
mos virar essa página, aguardar o 
período de transição e fazer valer 
um sistema tributário melhor do 
que o anterior. É nisso que verda-
deiramente acreditamos. Uma vez 
feita a reforma tributária, vamos 
tratar sobre a outra ponta, que é 
o gasto público: Que ele seja efi-
ciente, otimizado, mais enxuto, 
[para termos] um Estado mais ne-
cessário. Esse também é o papel da 
política pós reforma tributária, e o 
compromisso que também temos 
de assumir com o povo brasileiro.

Impostos
Pacheco informou que propos-

tas de lei adicionais, para eventuais 

aumentos de impostos no país, só 
acontecerão em caso de extrema 
necessidade, como para conter o 
déficit público, por exemplo.

— Precisamos ter muita cau-
tela em relações a esses projetos, 
e nosso intuito é promover uma 
ampla discussão para uma grande 
reflexão, tanto na Câmara quanto 
no Senado, a fim de discorrermos 
e entendermos a real necessidade 
desse aumento de carga tributária 
nesse momento — declarou o par-
lamentar.

O Projeto de Lei Complementar 
(PLP) 68/2024, que regulamenta a 
Emenda Constitucional 132, da re-
forma tributária, tratando dos im-
postos sobre o consumo (IBS, CBS 
e Imposto Seletivo). O texto trami-
ta na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado. Já o PLP 
108/2024, que cria o comitê gestor 
do IBS, ainda aguarda deliberação 
da Câmara.

STF
O presidente do Senado des-

tacou que a Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC 8/2021) que 
limita decisões monocráticas ou 
individuais, tomadas por minis-
tros do Supremo Tribunal Federal 
(STF), não é um revanchismo ou 
retaliação ao sistema judiciário bra-
sileiro. O texto faz parte de um pa-

cote em análise no Parlamento que 
visa modificar o funcionamento do 
Supremo.

Na coletiva à imprensa, Pacheco 
pediu reflexão de todos, afirmando 
que uma lei aprovada pelas duas 
Casas do Congresso Nacional e san-
cionada pelo Poder Executivo só 
pode ter sua inconstitucionalidade 
declarada pelo colegiado de minis-
tros do STF, e não apenas por um 
magistrado.

— Acho ser algo muito óbvio, e é 
esta a razão de ser dessa proposta, 
que espero ver aprovada pela Câ-
mara dos Deputados, promulgada 
e respeitada pelo Supremo Tribu-
nal Federal, porque ela é boa para 
o país. Está longe de ser qualquer 
tipo de revanchismo, de retaliação 
ou de afronta ao Supremo Tribunal 
Federal ou ao Poder Judiciário. Eu 
não me permitiria isso. Tenho ple-
na noção da importância do Poder 
Judiciário, da importância do Su-
premo Tribunal Federal, inclusive 
na consolidação da nossa demo-
cracia.

Decisões do Judiciário
Já a proposta que estabelece a 

revisão de decisões do STF pelo 
Congresso (PEC 28/2024), parece 
ter mesmo caráter inconstitucional, 
observou o presidente do Senado). 

Essa PEC foi aprovada na semana 
passada pela Comissão de Consti-
tuição e Justiça da Câmara. Pacheco 
disse que pode não dar andamento 
à proposta, caso chegue a ser apro-
vada pelo plenário da Câmara dos 
Deputados e chegue ao Senado.

— A palavra final sobre a cons-
titucionalidade ou inconstitucio-
nalidade de uma lei num país de-
mocrático, de Estado de Direito, é 
do Supremo Tribunal Federal. Isso 
nós não discutimos e não ques-
tionamos — disse o presidente do 
Senado.

Impeachment

Em resposta aos jornalistas, Pa-
checo defendeu uma atualização da 
Lei do Impeachment (Lei 1.079, de 
1950), mas disse que o Brasil não 
pode agir com casuísmos.

— Fazer um projeto de lei para 
decidir sobre um caso específico de 
impeachment de um ministro do 
Supremo Tribunal Federal é algo 
capenga, isolado e não estabelece 
uma conjuntura mais ampla. O que 
queremos é uma lei moderna que 
sirva para ministros do STF, mas 
também para ministros de Estado, 
presidentes da República, uma lei 
geral e não casuísta — declarou.

Diálogo
Pacheco voltou a defender a 

continuidade do diálogo e da civi-
lidade entre os Poderes, ainda que 
existam divergências.

— Nesses quatro anos como pre-
sidente do Senado, sempre pautei 
minha conduta dentro desse es-
pírito de separação dos Poderes, 
de independência e da busca pela 
harmonia e consenso. Fora desse 
ambiente de consenso, a gente tem 
o caos, a involução e não tem a so-
lução dos problemas reais da vida 
nacional — disse o senador.  Fonte: 
Agência Senado
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Nova variante do Sars-CoV-2 é encontrada 
em três estados brasileiros

A influência da alimentação na saúde ocular

Municípios têm até dezembro para usar 
recursos da pandemia

Uma linhagem do vírus Sar-
s-CoV-2 que vem se espalhando 
pelo mundo foi detectada no Bra-
sil. A linhagem, chamada de XEC, 
que pertence à variante Omicron, 
foi identificada no Rio de Janeiro, 
em São Paulo e em Santa Catarina. 
O primeiro achado foi realizado 
pelo Instituto Oswaldo Cruz (IOC/
Fiocruz) em amostras referentes 
a dois pacientes residentes na 
capital fluminense, diagnostica-
dos com covid-19 em setembro. 
A identificação foi realizada pelo 
Laboratório de Vírus Respirató-
rios, Exantemáticos, Enterovírus 
e Emergências Virais do IOC, que 
atua como referência para Sar-
s-CoV-2 junto ao Ministério da 
Saúde e à Organização Mundial da 
Saúde (OMS).

O Ministério da Saúde e as se-
cretarias Estadual e Municipal de 
Saúde do Rio de Janeiro foram 
rapidamente informados sobre o 
achado. As sequências genéticas 
decodificadas foram depositadas 
na plataforma online Gisaid nos 
dias 26 de setembro e 7 de outu-
bro. Depois das sequências do Rio 
de Janeiro, também foram deposi-
tados, por outros grupos de pes-
quisadores, genomas da linhagem 
XEC decodificados em São Paulo, 
a partir de amostras coletadas em 
agosto, e em Santa Catarina, de 
duas amostras coletadas em setem-
bro.

MONITORAMENTO

A XEC foi classificada pela OMS 
no dia 24 de setembro como uma 

variante sob monitoramento. Isso 
ocorre quando uma linhagem 
apresenta mutações no genoma 
que são suspeitas de afetar o com-
portamento do vírus e observam-
-se os primeiros sinais de “vanta-
gem de crescimento” em relação 
a outras variantes em circulação. 
Esta variante começou a chamar 
atenção em junho e julho de 2024, 
devido ao aumento de detecções 
na Alemanha. Rapidamente, espa-
lhou-se pela Europa, pelas Amé-
ricas, pela Ásia e Oceania. Pelo 
menos 35 países identificaram a 
cepa, que soma mais de 2,4 mil se-
quências genéticas depositadas na 
plataforma Gisaid até o dia 10 de 
outubro deste ano.

De acordo com a pesquisadora 
do Laboratório de Vírus Respira-
tórios, Exantemáticos, Enteroví-
rus e Emergências Virais do IOC 
Paola Resende, dados do exterior 
indicam que a XEC pode ser mais 
transmissível do que outras linha-
gens, porém será necessário avaliar 
o seu comportamento no Brasil. 
“Em outros países, essa variante 
tem apresentado sinais de maior 
transmissibilidade, aumentando a 
circulação do vírus. É importante 
observar o que vai acontecer no 
Brasil.  O impacto da chegada des-
sa variante pode não ser o mesmo 
aqui porque a memória imunoló-
gica da população é diferente em 
cada país, devido às linhagens que 
já circularam no passado”, explica 
Paola, que também atua na Rede 
Genômica Fiocruz.

A detecção da XEC no Brasil 
foi realizada a partir de uma estra-

Alimentos com vitaminas e antioxidantes são os maiores aliados na hora de cuidar da saúde 
dos olhos

Resolução garante mais prazo para utilização de saldos do enfrentamento à covid-19 em ações 
socioassistenciais no estado

tégia de vigilância que ampliou o 
sequenciamento de genomas do 
Sars-CoV-2 na capital fluminense 
em agosto e setembro. Esta ação 
contou com a parceria da Secreta-
ria Municipal de Saúde do Rio de 
Janeiro. Durante três semanas, foi 
realizada a coleta de amostra de 
swab nasal para envio ao Labora-
tório de Referência do IOC/Fiocruz 
em casos positivos para Sars-CoV-2 
diagnosticados por testes rápidos 
em unidades básicas de saúde. Em-
bora tenha apontado a presença da 
XEC, o monitoramento confirmou 
o predomínio da linhagem JN.1, 
que é majoritária no Brasil desde 
o final do ano passado.

“Realizamos essa ação para 
compreender em tempo real o que 

estava ocorrendo no Rio, uma vez 
que havia um leve aumento nos 
diagnósticos de covid-19 na cida-
de. Isso foi muito importante para 
detectar a variante XEC, que preci-
sará ser acompanhada de agora em 
diante”, detalhou a virologista.

Dados atuais da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde do Rio de Janeiro 
e do Infogripe, da Fiocruz, não 
indicam alta nos casos de covid-19 
na cidade. A virologista alerta para 
o enfraquecimento da vigilância 
genômica do SARS-CoV-2 no Brasil 
e reforça a necessidade de manter 
o monitoramento em todo o terri-
tório nacional.

“Atualmente, estamos sem da-
dos genômicos de diversos estados 
porque não têm ocorrido coleta e 

envio de amostras para sequencia-
mento genético. É muito impor-
tante que esse monitoramento seja 
mantido de forma homogênea no 
país para acompanhar o impacto 
da chegada da variante XEC e de-
tectar outras variantes que podem 
alterar o cenário da covid-19”, des-
tacou Paola.

A virologista reforçou ainda 
que os dados sobre os genomas 
do Sars-CoV-2 em circulação são 
relevantes para ajustar a compo-
sição das vacinas da covid-19. A 
OMS conta com um grupo consul-
tivo técnico sobre o tema, que se 
reúne duas vezes ao ano. Em abril, 
o comitê recomendou formulação 
de imunizantes baseados na linha-
gem JN.1. A próxima reunião está 

marcada para dezembro.

ORIGEM

Análises indicam que a XEC 
surgiu pela recombinação genética 
entre cepas que circulavam ante-
riormente. O fenômeno ocorre 
quando um indivíduo é infectado 
por duas linhagens virais dife-
rentes simultaneamente. Nessa 
situação, pode ocorrer a mistura 
dos genomas dos dois patógenos 
durante o processo de replicação 
viral. O genoma da XEC apresenta 
trechos dos genomas das linha-
gens KS.1.1 e KP.3.3. Além disso, a 
linhagem apresenta mutações adi-
cionais que podem conferir vanta-
gens para a sua disseminação.

Quando a vovó dizia que co-
mer cenoura faria bem aos olhos, 
ela não estava mentindo. Não só 
a cenoura, como diversos outros 
alimentos e hábitos alimentares 
ajudam a prevenir muitas doenças, 
incluindo as oculares.

De acordo com Dra. Samantha 
de Albuquerque, médica oftalmo-
logista e consultora da HOYA Vi-
sion Care, empresa japonesa que 
produz lentes para óculos de alta 
tecnologia desenvolvidas para cor-
reção de problemas da visão, é im-
portante consumir alimentos que 
tenham vitaminas.

“A vitamina A C, manganês, ôme-
gas e antioxidantes são os maiores 
aliados e os que mais fazem dife-
rença na hora de cuidar da saúde 
ocular. O que geralmente sofremos 

muito é com a falta de vitamina D, 
e quando ela está abaixo do reco-
mendado pela Organização Mun-
dial da Saúde, gera mais risco para 
o desenvolvimento da síndrome do 
olho seco e da degeneração macu-
lar relacionada à idade, ou seja, um 
problema na retina e a principal 
causa de cegueira em pessoas com 
mais de 60 anos”, explica.

Ainda segundo a especialista, 
folhas, geralmente as verdes escu-
ras, também possuem proprieda-
des antioxidantes, como luteína e 
zeaxantina, que além de proteger 
contra a luz emitida por celulares, 
tablets e computadores, previnem 
o aparecimento de catarata. Frutas 
e vegetais amarelos ou vermelhos 
têm carotenóides e podem reduzir 
o risco do aparecimento de doen-

ças oculares.
“Por último, pistache, amêndo-

as e nozes são fontes de vitamina 
E, que tem a função de proteger 
as células do corpo, e de ômega 3. 
Sementes de girassol são boas fon-
tes de zinco, que participa na de-
fesa imunológica. São milhares os 
alimentos benéficos, mas é sempre 
importante perguntar ao seu oftal-
mologista e alinhar a dieta nutri-
cional para equilibrar e balancear 
a ingestão das vitaminas”, finaliza a 
Dra. Samantha

A principal recomendação é a de 
beber água regularmente. O hábito 
é benéfico para o corpo todo, mas 
ajuda principalmente na produção 
das lágrimas, evitando o resseca-
mento dos olhos e, consequente-
mente, irritações e infecções.

O Governo de Minas Gerais, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social (Sede-
se), autoriza municípios mineiros 
a utilizarem os saldos financeiros 
remanescentes destinados ao en-
frentamento da pandemia de co-
vid-19 em ações socioassistenciais 
até 31/12 deste ano. A medida visa 
garantir a continuidade das políti-
cas de apoio à população em situ-
ação de vulnerabilidade, reforçan-
do o compromisso do Estado com 
a Assistência Social.

Esses valores, originalmente 
transferidos para combater os im-
pactos da pandemia, podem ser 
destinados ao financiamento de 
serviços e benefícios à população. 
Entre as possibilidades de aplica-
ção estão o pagamento de profis-
sionais que atuam na execução 
de programas socioassistenciais, 
desde que em conformidade com 
a legislação vigente e as diretrizes 
da Política Nacional de Assistência 
Social (PNAS).

A secretária de Estado de De-
senvolvimento Social, Alê Portela, 
ressalta que “a oferta de serviços 
socioassistencias e benefícios 
eventuais foram uma ação impor-
tante para o enfrentamento dos 
efeitos da Covid-19 e a reprogra-
mação dos recursos nos últimos 
anos foi essencial para que os 
gestores municipais tivessem mais 
tempo para lidar com os reflexos 
da crise sanitária”, pontua Alê Por-
tela.

“A medida visa aprimorar a ges-
tão do dinheiro público, permitin-
do que os municípios utilizem os 
recursos de forma eficiente para 
beneficiar diretamente as famílias 
em situação de vulnerabilidade”, 
reforça Alê Portela.

TRANSPARÊNCIA 
E FISCALIZAÇÃO

Em 22 de abril de 2022, o Minis-
tério da Saúde declarou o encerra-
mento da Emergência em Saúde 

Pública de Importância Nacional 
(Espin). A nova resolução, publi-
cada pela Sedese dia 25/9, orienta 
os municípios na utilização dos 
recursos e define um prazo limite 
para sua utilização, considerando 
a garantia de aplicação dos recur-
sos de acordo com a finalidade.

A gestão dos recursos transferi-
dos pelo Estado aos municípios é 
acompanhada de perto pelos Con-
selhos Municipais de Assistência 
Social (CMAS), responsáveis por 
monitorar e aprovar as prestações 
de contas. Caso algum saldo rema-
nescente não seja utilizado dentro 
do prazo estabelecido, ele deverá 
ser devolvido ao Fundo Estadual 
de Assistência Social (Feas), as-
segurando total transparência e 
conformidade com as normas es-
tabelecidas.

Para mais informações sobre 
a utilização dos saldos e a gestão 
dos recursos, a Sedese disponibili-
za o e-mail dgfeas@social.mg.gov.
br.
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Produtor investe na criação dos animais ao ar livre com alimentação orgânica

Segundo dados recentes do Sebrae, o Brasil abriga atualmente 74,2 mil MEIs de diversas 
nacionalidades, sendo que 4% atuam no setor de alimentação fora do lar

Visita técnica marca segunda fase do 
projeto Forrageiras para o Semiárido

Sistema Siscal é modelo sustentável para 
a criação de suíno

Número de imigrantes com carteira 
assinada aumenta 35,9% em 2024

O Sindicato dos Produtores Ru-
rais de Montes Claros recebeu na 
sexta-feira (11), na Fazenda Buriti 
Santana, a visita do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, do prefeito 
eleito de Claro dos Poções, Van-
derlei Cardoso, e do secretário de 
Agricultura do município, Adão 
Soares Lima, para acompanhar o 
andamento da segunda fase do 
projeto Forrageiras para o Semiá-
rido. Também estiveram presentes 
alunos e professores do Curso 
Técnico de Agronegócios de Claro 

dos Poções. A pesquisa, realizada 
pelo Instituto CNA e pela Embra-
pa, busca selecionar as espécies 
forrageiras mais adaptadas ao cli-
ma semiárido, fundamentais para 
a alimentação animal em períodos 
de seca.

Durante a visita, a presidente 
do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais destacou a importância de 
conhecer novas tecnologias para 
minimizar as perdas agrícolas em 
condições adversas. “A gente está 
aqui pra ver o desenvolvimento 

da tecnologia. Estamos aqui com 
nossos trabalhadores e produto-
res rurais em busca de melhorias. 
Precisamos estar sempre buscando 
essa melhoria para que a gente não 
tenha tanto prejuízo”, afirmou.

O extensionista José Carlos 
Dias, da Emater, reforçou a rele-
vância de experiências práticas 
para os produtores da região. “Nós 
ainda temos um grupo de agri-
cultores que são igual São Tomé: 
precisam ver para crer, e essa é 
uma forma de replicar essas tec-

nologias”, disse. “A gente precisa 
trabalhar essas unidades para que 
elas sejam, de fato, referência, que 
estejam ao alcance do agricultor, 
para que eles possam levar esse 
conhecimento e, aí sim, fazer uma 
transformação em suas proprieda-
des”, avalia.

O projeto Forrageiras para o 
Semiárido visa identificar, através 
de pesquisas e testes em campo, 
as melhores opções de forragei-
ras para enfrentar as condições 
de aridez. A técnica Inez Silva, 

que acompanha a iniciativa desde 
o início, celebrou os avanços ob-
tidos. “Desde 2017, temos visto 
uma evolução significativa na pro-
dutividade, graças à adaptação das 
forrageiras e ao uso adequado das 
técnicas recomendadas”, pontuou.

A vice-presidente do Sindica-
to Rural de Montes Claros, Hilda 
Loschi, ressaltou a importância do 
intercâmbio de conhecimento. “É 
fundamental levarmos as informa-
ções das pesquisas aos produtores 
e, através dos experimentos, mos-

trar que é possível obter melhores 
resultados ao aplicar corretamente 
as técnicas de manejo”, explicou.

Em dezembro, a entidade irá 
promover um Dia de Campo para 
apresentar os resultados prelimi-
nares da pesquisa com gado de lei-
te e de corte, além de preparo de 
solo, manejo dos animais e nutri-
ção. “Será uma oportunidade para 
que mais pessoas possam conhe-
cer o projeto, tirarem suas dúvidas 
e terem acesso livre aos resultados 
obtidos”, finaliza Hilda.

Livres, com água à vontade e 
recebendo uma alimentação balan-
ceada e orgânica, essa é a realidade 
dos mais de mil porcos criados na 
fazenda Simone, na Comunidade 
Quilombo, em Divinópolis, Cen-
tro-Oeste de Minas.

Há oito anos, José Márcio Za-
nardi arrendou a propriedade para 
se dedicar ao Sistema Intensivo 
de Suínos Criados ao Ar Livre, o 
Siscal. Entre as motivações que 
levaram o suinocultor a optar por 
este tipo de manejo estão a preo-

cupação com a sustentabilidade, o 
bem-estar animal e preservar uma 
tradição da família, pois ele faz par-
te da quarta geração envolvida na 
atividade.

A área total da fazenda é de 44 
hectares e 18 são dedicados ex-

O Brasil tem testemunhado 
um crescimento significativo no 
número de imigrantes trabalhan-
do com carteira assinada, que 
aumentou 35,9% nos primeiros 
meses de 2024 em comparação ao 
mesmo período do ano anterior, 
segundo dados do Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados 
(CAGED). Esse aumento ressalta a 
importância da mão de obra imi-
grante, especialmente no setor de 
bares e restaurantes, que enfrenta 
crescente demanda por profissio-
nais qualificados.

Nos primeiros oito meses de 
2024, foram registradas 16.802 
admissões de imigrantes, com 

uma divisão quase equilibrada 
entre homens (7.253) e mulheres 
(7.682). Esse crescimento repre-
senta uma oportunidade única 
para o setor, que busca enfrentar 
a escassez de mão de obra. Carlos 
Silva, proprietário de um restau-
rante em São Paulo, afirma: “A di-
versidade cultural dos imigrantes 
se traduz em novas opções para 
nossos clientes, o que é um dife-
rencial importante.”

A inclusão de imigrantes no 
mercado formal de trabalho é 
evidente à medida que mais pro-
prietários de bares e restaurantes 
reconhecem os benefícios dessa 
diversidade. Segundo dados do 

Sebrae, o Brasil abriga atualmen-
te 74,2 mil Microempreendedores 
Individuais (MEI) de diversas na-
cionalidades, sendo que 4% atuam 
no setor de alimentação fora do 
lar.

A presidente do Conselho de 
Administração da Abrasel, Rosane 
Oliveira, destaca o papel do setor 
de alimentação fora do lar como 
um catalisador de diversidade e 
inclusão. “Ao abrir as portas para 
empreendedores de diversas ori-
gens, o setor enriquece sua oferta 
gastronômica, além de promover 
uma cultura de inclusão e aceita-
ção”, afirma Rosane.

Refugiados das guerras do 

Oriente Médio, por exemplo, en-
contraram no Brasil a chance de 
recomeçar por meio da gastrono-
mia. A família de Myria Tokmaji 
fugiu de Alepo, na Síria, e chegou 
ao Brasil em 2013. “Logo percebe-
mos que estávamos enfrentando 
novos desafios: a integração ao 
mercado de trabalho, a aprendiza-
gem do idioma e a construção de 
novas amizades”, relembra Myria.

Após um período de luta, sua 
mãe começou a vender esfirras, 
dando início ao pequeno negócio, 
o Yasmin Comida Árabe. “A gastro-
nomia desempenhou um papel 
crucial em nossa jornada de adap-
tação e recomeço”, afirma Myria. 

O empreendimento se consolidou 
oferecendo pratos como esfirras, 
bolinhos de falafel e kibe, e, assim, 
se tornou um elo cultural entre a 
tradição síria e a comunidade local.

A história de Billal Azizi é seme-
lhante à de Myria. Ele chegou ao 
Brasil no ano passado, ao fugir do 
Afeganistão. Em Belo Horizonte, o 
empreendedor começou a vender 
comida afegã por delivery. “A moti-
vação primordial por trás da aber-
tura de um novo empreendimento 
foi não apenas prover sustento para 
minha família, mas também preser-
var minha identidade e construir 
uma nova história em terras brasi-
leiras”, compartilha Billal.

O aumento no número de 
imigrantes atuando no setor de 
alimentação fora do lar evidencia 
a contribuição significativa dessa 
força de trabalho para a economia 
brasileira. A diversidade trazida 
por esses profissionais enriquece 
a gastronomia local e fortalece a 
cultura de inclusão no país, crian-
do novas oportunidades tanto 
para os negócios quanto para a 
integração social. À medida que 
mais histórias como as de Myria 
e Billal se multiplicam, o setor se 
torna um reflexo da resiliência e 
inovação que caracterizam o em-
preendedorismo imigrante no 
Brasil.

MONTES CLAROS

clusivamente para a criação dos 
suínos. O produtor concilia a ati-
vidade com o serviço público e 
também com a pecuária de leite, 
que é apenas para consumo pró-
prio.

As raças Piau e Duroc foram as 
escolhidas devido a boa adapta-
ção às oscilações climáticas e tam-
bém pela qualidade da carne. “O 
sistema Siscal que a gente iniciou 
aqui foi baseado no manual da 
Embrapa e com o auxílio da Ema-
ter fomos adaptando conforme a 
viabilidade e a questão de custos”.

MANEJO

O coordenador regional de pe-
cuária da Emater-MG, Lamartine 
Wéliton Branquinho, explica que 
é necessário dividir a área na qual 
os porcos serão colocados em pi-
quetes. A alimentação é realizada 
no próprio piquete e colocada 
sobre o solo para que os minerais 
sejam agregados, possibilitando 
maior absorção dos nutrientes e 
uma melhoria na saúde dos ani-
mais, diminuindo assim, o índice 
de doenças e mortalidade.

Na propriedade do José Már-
cio, o alimento é orgânico. “Plan-
tamos a moringa, a banana, a 
abóbora e o milho para que os 
animais possam ter uma alimen-
tação mais saudável e consequen-
temente proporcionar uma carne 
de melhor qualidade”, conta.

O suinocultor ainda salienta 
que a melhor qualidade da carne 
não é fruto apenas da alimenta-
ção, mas também do bem-estar. 
“Nós estamos respeitando o tem-
po normal de crescimento do ani-
mal, a convivência deles com os 
pares, estão ao ar livre e com água 
à vontade”.

Outros pontos a favor do siste-
ma são em relação aos custos para 
a instalação, que é bem menor se 
comparado ao confinamento, e 
ainda não há a produção de odo-
res fortes.

Entretanto existem também 
desvantagens. “Há a necessidade 
de uma área maior para a criação 
e o ciclo de produção também é 
um pouco mais longo se compa-
rado ao animal que é criado confi-
nado”, afirma o técnico da Emater-
-MG Giovani Chaves.

COMERCIALIZAÇÃO

Lombo, pernil, suã, kit para 
feijoada e defumados são alguns 
dos produtos processados na 
agroindústria Casa do Porco Ver-
de, inaugurada em 2018 e certifi-
cada pelo Serviço de Inspeção Mu-
nicipal (SIM), em 2019. O nome 
da agroindústria foi pensado no 
modo de criação dos animais e 
também na sustentabilidade.

A diretora da Secretaria de 
Agronegócios de Divinópolis, 
Amélia Soares Branco, ressalta a 
importância de regularizar o negó-
cio. “O SIM proporciona seguran-
ça à produção e maior possibilida-
des para a comercialização”.

Os produtos são vendidos na 
loja que leva o mesmo nome da 
agroindústria. O objetivo é am-
pliar ainda mais o mercado con-
sumidor. “Agora estamos em traba-
lho para obtermos o Selo Arte para 
podermos vender em outros locais 
fora do município. E, com isso, a 
gente espera expandir ainda mais 
a produção, a fábrica, a loja e o 
número de funcionários, gerando 
renda”, finaliza José Márcio.
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Montes Claros ganha reforço tecnológico 
na luta contra o Aedes aegypti

Em 2024, até agosto, foram criados 2.688 
novos postos de trabalho em Montes Claros

Campanha de prevenção ao câncer de mama 
está a todo vapor em MOC

Montes Claros tem uma nova 
arma na luta contra o Aedes ae-
gypti. A partir desta semana, dro-
nes serão utilizados como ferra-
mentas auxiliares no combate ao 
mosquito transmissor da dengue, 
zika e chikungunya.

O Município contratou uma 
empresa para prestar o serviço 

com os drones, que irão mapear 
áreas de risco e apoiar o comba-
te aos criadouros por meio da 
análise de imagens. O mapea-
mento será realizado nas regiões 
de maior vulnerabilidade, assim 
identificadas por meio do último 
Levantamento Rápido de Índices 
para Aedes aegypti (LIRAa), bem 

como por notificações e taxas de 
incidência.

Nesta primeira etapa, o servi-
ço de drone será realizado nos 
bairros Santa Rafaela, Maracanã, 
Monte Carmelo, Jardim Alvorada 
e Centro. A principal missão do 
aparelho será sobrevoar áreas de 
difícil acesso. A partir da localiza-

ção de focos, agentes do CCZ se-
rão alertados para comparecerem 
ao local. Se a residência ou lote 
estiverem inacessíveis, o próprio 
drone terá capacidade para apli-
car larvicidas biológicos direta-
mente no foco.

A dosagem das aplicações será 
ajustada conforme o tamanho dos 

recipientes, garantindo eficácia 
no controle das larvas e a pro-
teção ambiental. É importante 
destacar que o trabalho garante 
segurança através de um sistema 
avançado de inteligência da in-
formação. O sistema irá permitir 
ao Município a centralização das 
informações sobre arboviroses, 

garantindo que todas as tomadas 
de decisão sejam baseadas em da-
dos precisos.

Todas as informações disponi-
bilizadas pelos drones seguirão 
rigorosamente a Lei Geral de Pro-
teção de Dados, com acesso ex-
clusivo do Município, garantindo 
proteção e sigilo.

Chegou outubro e, com ele, a 
campanha Outubro Rosa, que todos 
os anos vem lembrar ao público femi-
nino a importância da prevenção e da 
detecção precoce do câncer de mama 
e do colo do útero. 

Segundo o INCA (Instituto Nacio-
nal do Câncer), o câncer de mama é o 
tipo que mais mata a população femi-
nina. Entre os fatores de risco estão 
envelhecimento, genética, reposição 
hormonal, histórico familiar, meno-

pausa tardia, gravidez a partir dos 35 
anos e uso de anticoncepcional oral, 
além de sedentarismo, obesidade e ál-
cool. Mulheres a partir dos 50 anos de 
idade têm maior risco de desenvolver 
câncer de mama.

O câncer do colo do útero (CCU), 
também chamado de câncer cervical, 
é causado pela infecção genital per-
sistente por alguns tipos do Papilo-
mavírus Humano - HPV. Esse vírus é 
sexualmente transmissível, muito fre-

quente na população e seria evitável o 
contágio com o uso de preservativos. 
A presença do vírus e de lesões pré 
cancerosas são identificadas no exa-
me preventivo (conhecido também 
como Papanicolau), e são curáveis na 
quase totalidade dos casos. 

Em Montes Claros, as ações come-
çaram no dia 1º, na Prefeitura Nova, 
em um evento que contou com teste 
rápido de HIV e sífilis, auriculotera-
pia, massagem, ventosa, acupuntura, 

espaço da beleza e agendamento de 
mamografias.

No dia 8, na sede do programa 
Saúde da Mulher (Policlínica do Alto 
São João), outro evento foi realizado, 
com Espaço de Beleza e agendamen-
to de mamografias. 

Nesta terça, 15, às 13h30, será 
realizada palestra educativa sobre o 
tema, no Motel Oasis, tendo como 
público-alvo as funcionárias do esta-
belecimento.

Nos dias 16 (8 horas), 17 (14 ho-
ras) e 18 (14 horas), no CERDI (Cen-
tro de Referências em Doenças Infec-
ciosas), que funciona na antiga Escola 
Técnica, teremos mais palestras, vol-
tadas para as servidoras da Zeladoria 
da Secretaria Municipal de Saúde e 
do SAE (Serviço de Atendimento 
Especializado).  

No dia 18, às 8 horas, será rea-
lizada uma outra palestra na Aca-
demia de Saúde do bairro Delfino 

Magalhães. 
Nos dias 11, 18 e 25 as ações se 

voltam para a zona rural, com o “Café 
com Prosa”. Serão rodas de conversa, 
realizadas às 8h30, nas unidades de 
Saúde da Família das comunidades 
rurais de Canto do Engenho, Santa 
Rosa de Lima e Samambaia.

No dia 29 de outubro, às 14 horas, 
será realizada uma capacitação para 
médicos e enfermeiros da Atenção 
Primária de Montes Claros.

Os dados do Cadastro Geral 
de Empregados e Desemprega-
dos (CAGED) relativos ao mês 
de agosto de 2024 continuam a 
mostrar o período positivo para a 
geração de empregos em Montes 
Claros. Segundo o estudo do Mi-
nistério do Trabalho e Emprego, 
que utiliza informações enviadas 
pelos próprios empresários, as 
empresas instaladas em Montes 
Claros, em agosto, fizeram 4.516 
contratações e 4.177 demissões, 

com saldo de 339 novos postos 
de trabalho.

De acordo com o CAGED, o 
saldo de contratações de agosto 
foi proveniente principalmen-
te dos setores: Indústria (152), 
Comércio (143) e agropecuária 
(68). Já o perfil do trabalhador 
contratado em agosto foi: do 
sexo masculino (2.522, ou quase 
56%), com ensino médio com-
pleto (3.313, 73%) e com idade 
entre 18 e 24 anos (1.630, 36%).

Desta forma, o saldo de agos-
to dá continuidade ao período 
positivo, que também contou 
com fevereiro (139), março 
(153), abril (398), maio (826), 
junho (671) e julho (176). No 
acumulado de 2024, já são 2.688 
novos postos de trabalho. O es-
toque, que é a quantidade de 
pessoas empregadas de maneira 
formal, tanto no setor público 
quanto no privado, em Montes 
Claros, é de 96.148.

É UM PÁSSARO? É UM AVIÃO? NÃO, É UM DRONE!

OUTUBRO ROSA

CAGED

DIVULGAÇÃO
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Presidente do HAT celebra trajetória 
do conselheiro

Postos do Sine em Minas oferecem mais 
de 19 mil vagas de emprego

Outubro Rosa: exames genéticos ajudam na 
detecção e tratamento do câncer de mama 

Provas serão 
realizadas em dois 
finais de semana

Divulgação

Divulgação

Em Belo Horizonte, o presiden-
te do Hospital Aroldo Tourinho, 
professor Paulo César Gonçalves 
de Almeida, visitou, nessa segun-
da-feira, (14/10) o conselheiro do 
Tribunal de Contas do Estado de 
Minas Gerais, Wanderley Ávila, que 
está se aposentando do cargo pú-
blico.

Na oportunidade, o professor 
Paulo César de Almeida expressou 
satisfação em visitar o amigo de 
longa data e enalteceu a história do 
conselheiro e os seus laços com o 
norte de Minas, onde foi prefeito 
da cidade de Pirapora (1983 - 1988) 
e deputado estadual (1991 - 2004), 
antes de ingressar para o TCE. 

“Wanderley Ávila - com todos 
os méritos – em sua carreira pú-
blica, é um exemplo. E ao finalizar 
mais este ciclo, como conselheiro 
do Tribunal de Contas do Estado, 

deixa um legado de seriedade, le-
aldade e honradez. Por isso e por 
tudo, agradecemos ao conselheiro 
pelo trabalho desenvolvido no TCE 
e pelo apoio irrestrito em favor de 
Minas Gerais e da nossa região,”, 
destacou o presidente do HAT.

Wanderley Ávila assumiu o car-
go de Conselheiro do Tribunal de 
Contas do Estado de Minas Gerais 
– TCEMG, no dia 30 de setembro 
de 2004. No dia 02 de fevereiro de 
2005 assumiu o cargo de Conse-
lheiro-Corregedor deixando-o para 
assumir o cargo de Vice-Presidente 
em 07 de fevereiro de 2007. To-
mou posse na Presidência do TCE 
no dia 12 de fevereiro de 2009, 
cumprindo um mandato de 2 (dois 
anos), encerrado em 08/02/2011. 
Em 18/05/2012 tomou posse nova-
mente como Presidente, cargo que 
exerceu até 20/02/2013.

Interessados podem consultar as oportunidades 
disponíveis nesta segunda-feira (14/10) no 
Painel de Informações da Sedese

Neste domingo, 13, foram apli-
cadas as provas de múltipla escolha 
dos candidatos do agrupamento 1 
do concurso para provimento de 
cargos efetivos da área da Adminis-
tração da Prefeitura de Montes Cla-
ros. O certame está disponibilizan-
do 2.496 vagas para cargos de nível 
médio, técnico e superior.

Como o número de vagas, e 
de candidatos inscritos, foi muito 
grande, as provas serão aplicadas 
em diversos locais e em dois finais 

de semana (13 e 20 de outubro). 
A empresa que está organizando o 
certame não informou o número 
exato de candidatos, mas foram 
50.350 inscrições. Vale ressaltar que 
cada candidato poderia se inscrever 
para diversos cargos, desde que os 
horários das provas não coincidis-
sem; assim, o número de inscrições 
pode não se traduzir no número de 
candidatos.

O cartão de inscrição, onde 
consta local, data e horário da pro-

va, e o edital atualizado com todas 
as suas retificações, podem ser 
acessados pelo link disponibilizado 
na Central de Concursos, no por-
tal oficial da Prefeitura de Montes 
Claros (https://www.cotec.fadenor.
com.br/concurso?cod_vest=536). 
De acordo com o edital do proces-
so, o resultado preliminar do con-
curso será divulgado em 17 de de-
zembro, enquanto o definitivo será 
disponibilizado em 20 de janeiro.

Os postos do Sistema Nacional 
de Emprego (Sine) em Minas Ge-
rais oferecem, nesta segunda-feira 
(14/10), 19.355 postos de trabalho, 
que podem ser acessados por meio 
do Painel de Informações, da Secre-
taria de Estado de Desenvolvimen-
to Social (Sedese-MG).

Pela internet, o trabalhador 
pode ter acesso às oportunidades 
disponíveis em todas as unidades 
do estado. Para facilitar a pesquisa, 
há filtros por região, município, 
ocupações e unidades.

A ocupação com maior número 

de vagas nesta segunda-feira é ali-
mentador de linha de produção, 
com 2.066 oportunidades. Em se-
guida, vem servente de obras, com 
1.123, e operador de telemarke-
ting, com 1.112 vagas de emprego.

A unidade do Sine com mais 
oportunidades é a de Uberlândia, 
no Triângulo Mineiro, com 4.939 
vagas. Na sequência, vem o Sine BH 
Central de Vagas, com 1.393 opor-
tunidades, e o Sine Pedro Leopol-
do, com 1.237 vagas.

Na capital, a função de atenden-
te de lojas e mercados é a com mais 

vagas, oferecendo 282 oportunida-
des.

COMO SE CANDIDATAR

Todas as vagas de emprego estão 
disponíveis no Portal Emprega Bra-
sil. Interessados também podem se 
cadastrar no aplicativo Sine Fácil, 
disponível para os aparelhos celu-
lares com sistemas operacionais An-
droid ou iOS. O atendimento pre-
sencial de intermediação de mão de 
obra nas unidades é feito por meio 
de agendamento pela internet.

De acordo com a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), em 2024, 
o Brasil deve registrar 73.610 novos 
casos de câncer de mama, com uma 
taxa de incidência alarmante de 
41,89 de casos por 100 mil mulhe-
res. No mês dedicado à campanha 
Outubro Rosa, para conscientiza-
ção sobre a prevenção do câncer 
de mama, especialistas reforçam a 
importância do diagnóstico preco-

ce, tendo também como aliados os 
exames genéticos.

Os principais sinais de alerta 
para o câncer de mama incluem al-
terações no volume e formato das 
mamas, presença de nódulos, feri-
das e mudanças no mamilo ou na 
pele. No entanto, o Instituto Nacio-
nal de Câncer (INCA) recomenda 
que mulheres a partir dos 40 anos, 
ou aquelas com fatores de risco, 

busquem o médico para exames de 
rastreio.

Os testes genômicos, como os 
painéis de Sequenciamento de 
Nova Geração (NGS), oferecem 
uma análise detalhada de múltiplos 
genes associados ao câncer, permi-
tindo a identificação de mutações 
que podem influenciar tanto o 
diagnóstico quanto o tratamento.

”O sequenciamento dos genes 

BRCA1 e BRCA2, por exemplo, é 
indispensável para investigar a pre-
disposição hereditária ao câncer 
de mama e ovário, identificando 
variantes que possibilitam a ado-
ção de condutas individualizadas, 
como medidas preventivas e trata-
mentos personalizados”, comenta 
a biomédica do Sabin Diagnóstico 
e Saúde, Nayara Borba.

Esses avanços, além de im-

portantes para o tratamento do 
paciente, auxiliam na prevenção 
da doença em seus familiares. “A 
identificação de alterações gené-
ticas hereditárias possibilita que 
parentes próximos sejam testados 
e monitorados de forma mais pró-
xima, diminuindo significativamen-
te o risco de novos casos”, destaca 
Nayara.

Os exames genéticos são reali-

zados através de uma simples cole-
ta de sangue, o que facilita o acesso 
à detecção precoce e à prevenção 
em larga escala. Com isso, é possí-
vel não só tratar a doença de forma 
mais eficaz, mas também promover 
uma abordagem proativa na pre-
venção do câncer de mama heredi-
tário, possibilitando assim a defini-
ção de planos para monitoramento 
dessa condição.

WANDERLEY ÁVILA DEIXA LEGADO NO TCE

CONCURSO DA ADMINISTRAÇÃO
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Homem morre 
afogado durante 
pescaria em rio de 
Capitão Enéas

Mulher morre e três ficam 
feridos em capotamento 
em Bocaiuva

Mãe é presa depois da polícia encontrar 
drogas dentro da mochila do filho em 
Verdelândia

Briga em bar termina com homem morto a 
facadas em Jaíba

Operação contra o tráfico 
de drogas termina com três 
presos em Pirapora

Na manhã de 12 de outubro de 
2024, o Corpo de Bombeiros foi 
acionado para socorrer um homem 
de 40 anos que havia desaparecido 
no rio/riacho da Fazenda Reata, no 
distrito de Santana da Serra, em Ca-
pitão Enéas, há aproximadamente 
90km de Francisco Sá. De acordo 
com relatos, o homem havia ido ao 
local no dia anterior para pescar e 
tomar banho, mas não retornou.

Os bombeiros iniciaram as bus-
cas e, após mergulhos e varreduras 
submersas, encontraram o corpo a 
cerca de 2,5 metros de profundida-
de, preso em galhos no fundo do 
rio. O local é de difícil acesso e, por 
isso, os trabalhos exigiram técnicas 
especializadas de resgate aquático.

A Polícia Civil foi acionada para 
a perícia e o corpo foi encami-
nhado ao Instituto Médico Legal 

(IML). O Corpo de Bombeiros re-
força os alertas de segurança para 
evitar afogamentos, recomendan-
do que pessoas sem experiência 
em natação evitem entrar em rios 
ou lagoas, e orienta a nadar sem-
pre próximo à margem e longe de 
águas escuras ou de profundidade 
desconhecida. Em situações de 
emergência, o número 193 deve 
ser acionado. 

Uma mulher de 43 anos mor-
reu e outras três pessoas ficaram 
feridas em um grave acidente 
ocorrido no domingo (13) na BR-
135, próximo a Bocaiuva. Segun-
do a Polícia Militar, o motorista 
do veículo relatou que perdeu 
o controle da direção ao tentar 
desviar de um carro que transita-
va à frente em baixa velocidade, 

resultando em uma colisão com 
uma árvore e o subsequente ca-
potamento.

A vítima fatal era esposa do 
condutor, que sobreviveu ao 
acidente. A filha do casal, de 16 
anos, foi socorrida com suspeita 
de fratura na perna esquerda, en-
quanto outra passageira, também 
de 16 anos, apresentava dores no 

joelho esquerdo. Ambas foram 
levadas pelo Samu ao hospital 
de Bocaiuva. O motorista, embo-
ra com dores no corpo, recusou 
atendimento médico no local.

O veículo ficou destruído com 
o impacto, e o corpo da vítima foi 
encaminhado para uma funerária 
após a perícia. O condutor foi 
submetido ao teste do bafômetro, 

que registrou 0,11 mg/L, confi-
gurando infração gravíssima de 
acordo com o Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB). 

Esse resultado não implica cri-
me de trânsito, que só é caracte-
rizado a partir de 0,34 mg/L, mas 
o motorista foi autuado devido à 
infração. O acidente está sendo 
investigado pelas autoridades.

De acordo com a polícia, uma 
denúncia anônima informou que 
uma mulher voltaria de Janaúba 
em um táxi com drogas para se-
rem distribuídas no comércio de 
Verdelândia. Dentro da mochila 
foi encontrada uma sacola com 
drogas.

Uma jovem, de 18 anos, foi 
presa transportando drogas jun-
to com as roupas do filho em um 
táxi, nesse domingo (13), em Ver-
delândia. Produtos estavam den-
tro de uma mochila.

De acordo com a polícia, uma 
denúncia anônima informou que 
uma mulher estaria indo para Ja-
naúba visitar o marido que está 
preso na cidade e que voltaria em 
um táxi com drogas para serem 

distribuídas para o comércio em 
Verdelândia.

Após as informações, os milita-
res se deslocaram para a saída de 
Janaúba com o objetivo de locali-
zar o veículo. Um táxi foi avistado 
entrando em um bairro e saindo 
rapidamente sentido a BR-410, 
momento em que passou a ser se-
guido pela polícia na rodovia.

Uma equipe da PM de Verde-
lândia se posicionou em um local 
estratégico próximo a entrada do 
assentamento Verde Água e con-
seguiu fazer a abordagem do táxi. 
No carro estavam quatro passa-
geiras sendo uma delas a suspeita 
que estava com o filho no colo.

Durante as buscas no veículo, 
foi localizada no porta-malas uma 

mochila com roupas de criança, 
que a suspeita confirmou ser do 
filho dela. Dentro da mochila, foi 
encontrada uma sacola com duas 
barras de maconha e quatro por-
ções da mesma droga. Na mesma 
sacola também estava uma barra 
de cocaína, e mais cinco porções 
da droga. Além dos entorpecen-
tes, a polícia encontou materiais 
para embalar a mercadoria .

Questionada sobre os produtos 
encontrados, a jovem, que apre-
sentava nervosismo, disse não sa-
ber como a sacola foi parar dentro 
da mochila.

Ela foi presa e levada para a 
delegacia de Verdelândia. A crian-
ça ficou sob responsabilidade de 
uma conhecida da suspeita.

Segundo a Polícia Militar, o sus-
peito e a vítima brigaram do lado 
de fora do estabelecimento, sendo 
separados por pessoas que estavam 
no local. Após o desentendimento, 
a vítima teria ido embora tomar 
banho e minutos depois voltou ao 
bar, sendo surpreendida pelo sus-

peito que a atingiu com golpes de 
faca.

Um homem, de 26 anos, morreu 
depois de ser atingido com golpes 
de faca em um bar, no bairro Cidade 
Nova, em Jaíba. Assassinato ocorreu 
na noite desse domingo (13).

Segundo a Polícia Militar, o 

irmão da vítima contou que esta-
va dentro do bar jogando sinuca, 
quando percebeu uma briga entre o 
suspeito e vítima do lado de fora do 
estabelecimento, sendo separados 
por pessoas que estavam no local.

Após o desentendimento, a víti-
ma teria ido embora tomar banho 

e minutos depois voltou ao bar. Ao 
chegar novamente no estabeleci-
mento, o homem foi surpreendido 
pelo suspeito que o atingiu com 
golpes de faca no peito.

O autor, de 52 anos, saiu cor-
rendo do local sendo perseguido 
pelo irmão da vítima até entrar 

em uma casa para se esconder. 
Neste momento, o irmão retor-
nou ao bar e levou a vítima para o 
hospital de Jaíba, onde foi consta-
tada a morte.

Durante as buscas, a PM este-
ve na casa onde o suspeito teria 
entrado e descobriu ser da irmã 

do autor. Ela contou aos milita-
res que o irmão dela esteve na 
residência, mas ela se negou a 
acobertá-lo, pedindo para que ele 
fosse embora. Depois disso, não 
foi mais visto.

Buscas continuam sendo feitas 
para localizar o suspeito.

Uma operação da Polícia 
Militar, terminou com três ho-
mens presos por tráfico de 
drogas, nesse sábado (12), em 

Pirapora.
De acordo com a PM, 46 pe-

dras de crack, 19 porções de 
maconha, um pino de cocaína, 

um coldre e três celulares fo-
ram apreendidos.

Dos três homens presos, 
um deles ainda estava com um 

mandado de prisão em aberto.
Os suspeitos e os materiais 

apreendidos foram levados 
para a delegacia.
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2º Seminário da Agricultura de Joaquim 
Felício aborda cooperativismo transformador

Obras de duplicação em Bocaiuva: desvio no 
tráfego começa hoje

Cemig recebe nota “AAA” pela Agência Fitch 
e alcança maior classificação de rating da sua 
história

Evento gratuito terá a participação de Luciana Balbino, eleita uma das 100 mulheres mais 
poderosas do agro pela revista Forbes

Companhia recebeu nota máxima da empresa de classificação de risco devido à sua notável 
atuação no mercado financeiro

A importância do cooperativismo 
para o desenvolvimento dos terri-
tórios será a temática do 2º Seminá-
rio de Agricultura Familiar que vai 
ocorrer dia 23 de outubro, a partir 
das 18h, no município de Joaquim 
Felício, no Norte do estado. As inscri-
ções são gratuitas e podem ser feitas 
na Sala Mineira do Empreendedor 

(SME) ou pelo telefone (38) 99860-
3113.

Os participantes vão conhecer 
como a parceria entre entidades e 
agricultores para estimular a geração 
de negócios na zona rural e como 
criar condições para que as novas 
gerações se mantenham no campo. 
A iniciativa é promovida pelo Sebrae 

Minas, junto com a prefeitura de Joa-
quim Felício, SME e outras entidades.

Entre os destaques da programa-
ção, está a palestra ‘Empreendedoris-
mo no Associativismo Rural: a união 
que transforma a realidade’, com a 
empreendedora Luciana Balbino, 
eleita pela revista Forbes uma das 
“100 Mulheres Poderosas do Agro”. 

Ela é nacionalmente conhecida por 
transformar a realidade do interior 
da Paraíba, por meio de projetos co-
munitários, como o restaurante rural, 
Vó Maria, no município de Areia, 
que serve pratos preparados com 
produtos cultivados na própria co-
munidade, impactando cerca de 200 
famílias.

“O seminário vai apresentar casos 
de sucesso que mostram, na prática, 
a possibilidade de desenvolver a 
agricultura e o turismo no território, 
por meio do associativismo. É muito 
importante que empreendedores, 
produtores rurais e artesãos partici-
pem da iniciativa”, reforça o analista 
do Sebrae Minas Pedro Viana.

 SERVIÇO:
 2º Seminário de Agricultura Fami-

liar de Joaquim Felício
Data: 23 de setembro
Horário: as partir das 18h
Local: Praça da estação Ferroviária 

- Centro
Inscrições gratuitas:  38 99860-

3113.

A partir desta terça-feira (15), o 
tráfego na área urbana de Bocaiuva 
será alterado em função das obras 
de duplicação conduzidas pela 
Eco135. O trecho entre os quilôme-
tros 410 e 414 terá a pista central 
interditada, e o fluxo de veículos 
será desviado para as vias margi-
nais. Essas mudanças devem se es-
tender até setembro de 2025, com 
proibição de estacionamento nas 
marginais durante o período.

O coordenador de Obras, Rony 
Rodrigues, destacou que serão im-
plementadas soluções inovadoras 
para agilizar o andamento dos tra-
balhos e minimizar o impacto no 
trânsito. Além disso, retornos serão 
ajustados e a sinalização reforçada 
para garantir a segurança de moto-
ristas e pedestres.

A Eco135 orienta os condutores 

a respeitarem os limites de veloci-
dade e a sinalização temporária, 
mantendo sempre a atenção na 
direção e a distância segura entre 
veículos. A utilização de passarelas 
e rotas sinalizadas também é reco-
mendada.

Após a conclusão das obras, a 
região contará com melhorias im-
portantes, incluindo dois novos 
viadutos para otimizar o fluxo de 
veículos e reduzir congestionamen-
tos. Também serão instaladas três 
passarelas para aumentar a segu-
rança dos pedestres. Um retorno 
no km 409 facilitará o acesso local e 
melhorará a circulação na área.

Com essas intervenções, espera-
-se maior segurança e conforto para 
os motoristas e pedestres, além de 
impulsionar o desenvolvimento da 
região do Centro-Norte de Minas.

A Cemig recebeu a mais alta clas-
sificação de riscos da sua história 
pela agência de classificação Fitch. 
O rating corporativo da companhia 
e os ratings de emissores das suas 
subsidiárias integrais Cemig Distri-
buição e Cemig Geração e Trans-
missão foram elevados, na escala 
nacional, passando de “AA+” para 
“AAA”, com perspectiva estável. 
Desta forma, passa a ter a mais alta 
classificação de risco de crédito na 
escala nacional.

Importante destacar que a Cemig 
já possui a classificação “AA+.br” 
em escala nacional nas outras duas 
principais agências de classificação 
de risco:  Moody’s e S&P.

De acordo com o presidente 
da companhia, Reynaldo Passanezi 
Filho, a nova classificação reflete o 
entendimento da Fitch de que a Ce-
mig fortaleceu seu perfil de crédito, 
com uma sólida e diversificada base 
de ativos, com positiva performance 
operacional e robusta geração de 
caixa.

“A nova classificação de rating da 

Cemig reflete o reconhecimento dos 
resultados obtidos pela empresa 
nos últimos anos, além da melhoria 
significativa dos seus indicadores fi-
nanceiros e operacionais, bem como 
a sua gestão de risco. Isso é funda-
mental para que possamos continu-
ar realizando o maior investimento 
da história da companhia, que está 
proporcionando mais energia de 
qualidade para os nossos clientes e a 
manutenção de um parque gerador 
100% limpo e renovável”, explica.

Ratings classificatórios
O rating é uma nota que agências 

de classificação de risco concedem 
a empresas, países, estados ou insti-
tuições financeiras conforme sua ca-
pacidade de pagar suas dívidas. Essa 
nota é importante para avaliação 
dos investidores, que podem men-
surar o risco dos títulos negociados 
no mercado financeiro.

Maior investimento da história 
da companhia

A Cemig está investindo R$ 49,2 

bilhões no período de dez anos, de 
2019 a 2028, em Minas Gerais. Es-
ses recursos estão sendo aplicados 
majoritariamente no estado, sendo 
que, do total de investimentos pre-
vistos, R$ 33,2 bilhões serão aplica-
dos na concessão de distribuição, 

que atende 774 municípios minei-
ros.

Até o ano passado, já foram in-
vestidos R$ 13,4 bilhões e, somen-
te no primeiro semestre de 2024, 
foram destinados mais de R$ 2,4 
bilhões na melhoria das instalações 

no estado.
No período de 2019 a 2026, 

a Cemig planeja construir mais 
de 200 subestações, ou seja, me-
tade do número de instalações 
implantadas em mais de 65 anos 
de história da empresa, com a 

disponibilização de 16.000 MVA 
(megavolt-amperes) de carga para 
os clientes, um aumento de 51,1% 
em relação a 2018. Do início das 
entregas até agora pelo programa, 
já foram disponibilizadas 116 novas 
unidades.
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Blandina insiste pelo amor de Ar-
tur, que acaba machucando a moça 
sem querer. Jordão Nicácio ameaça 
Marcelo Gouveia. Cira registra uma 
conversa de Ariosto e Deodora. 
Blandina afirma a Marcelo Gouveia 
que tem um plano. Zefa Leonel não 
aceita a trégua proposta por Tia Sa-

lete e diz que ainda espera pelo perdão da irmã. Quintilha exige que Primo 
Cícero confronte Ariosto e Deodora. Floro Borromeu aconselha Tia Salete 
a perdoar Zefa Leonel, em nome do amor entre as duas irmãs. Sabá Bodó 
autoriza Ariosto a explorar a Gruta Azul. Quinota convida Artur para morar 
em sua casa. 

Ícone da televisão brasileira, o ator Antonio Fagundes contou ter descoberto 
uma doença comum e perigosa nos últimos anos. Veja o seu relato completo!

Antonio Fagundes disse ter perdido 10 quilos em apenas 1 semana por causa 
da doença

O ator Antonio Fagundes é um dos principais artistas que já passaram pela 
TV Globo . Com papéis icônicos na carreira, ele não dispensa críticas para a 
emissora, especialmente pelos sequenciais remakes produzidos, e fez uma nova 
revelação íntima sobre sua vida pessoal.

Em uma entrevista para a edição de outubro da revista GQ Brasil, Antonio 
Fagundes revelou conviver com a diabetes tipo 2 há cerca de 8 anos. O artista, 
que quase morreu na gravação de uma série da TV Globo, viu seu corpo mudar 
e emagreceu drasticamente na época do diagnóstico.

“A descoberta foi violenta, há uns oito anos. Perdi 10 quilos em uma semana. 
Comia muitas frutas, que têm frutose, uma espécie de açúcar, e não sabia que 
era um problema em excesso”, desabafou o ator de 75 anos.

“Tudo com moderação, inclusive a moderação”, completou Antonio Fagun-
des, citando uma frase de Oscar Wilde. Apesar do susto do diagnóstico, o prota-
gonista de ‘O Rei do Gado’ garante que, hoje, sua doença está controlada com 
medicamentos, uma dieta regrada e muitos exercícios físicos.

Para se livrar da diabetes, evitar crises ou problemas mais graves de saúde, a 
rotina do artista consiste em musculação e aeróbicos quatro vezes por semana: 
“Estou melhor do que muita gente que não tem diabetes”, garantiu Fagundes.

Antonio Fagundes critica onda de remakes na TV Globo
Durante uma aparição recente no programa ‘Roda Viva’, Antonio Fagundes 

voltou a comentar sobre a TV Globo em tom de crítica, destacando a falta de 
investimentos da emissora para as atuais novelas, que está muito diferente do 
que costumava ser.

“Foram décadas de ouro na teledramaturgia brasileira, mas aquilo não surgiu 
do nada, aquilo foi sendo formado. A própria TV Globo investiu muito, durante 
décadas, na formação dos seus artistas, e não só na criação de textos, na direção, 
na produção, nos cenários, nos figurinos, na interpretação. O que está aconte-
cendo agora, nós só vamos colher os frutos daqui a 30 anos. Por isso que está 
tendo essa coisa louca”, disse o ator.

Fagundes também citou a onda de remakes feitas pela TV Globo, inclusive 
‘Renascer’, que o tinha na pele de José Inocêncio na primeira versão, especial-
mente o fato da emissora estar ‘excluindo’ os veteranos de seus projetos: “É 
claro que eles vão ficar órfãos. É claro que não vai dar certo”.

Osmar se preocupa com o depoi-
mento de Violeta. Madalena se emo-
ciona e tem o apoio de Jão. Moreira 
reclama da presença da família de 
Roxelle em sua casa. Jão e Madalena 
ficam juntos. Miranda questiona Sid-
ney sobre suas intenções com Cida. 
Roxelle esconde o celular de Chico. 
Cida se surpreende ao saber que Sid-

ney dormiu em sua casa para esperar por ela. Nando não consegue tomar os 
produtos dados por Miranda. Tati questiona Madalena sobre seus sentimen-
tos por Jão. Roxelle descobre que Chico brigou com Jão, e se anima com a 
possibilidade de usar o filho de Neuza para separar Madalena do amante.

RESUMO DE Novelas
Luma surpreende Rudá com um 

barco, e despista o namorado sobre 
a origem da embarcação. Mavi pede 
Viola em casamento. Mavi e Mércia 
discutem. Viola convida Luma para 
o jantar que Mavi promove em sua 
homenagem. Luma assina o contra-
to de posse de parte do restauran-

te. Moema se preocupa com Rudá. Mavi manda Iberê parar de perseguir Rudá. 
Dhu fica arrasada ao ver sua coleção de posters destruída por Edmilson. Rob-
son diz a Fátima que troque de roupa para ir ao jantar do patrão. Tomás decide 
ir com Evelyn a um baile funk. Bruna flagra Tomás com Evelyn. Luma provoca 
Mavi ao questionar sobre Mércia durante o jantar do empresário para Viola.

'Perdi 10 kg em uma 
semana': Antonio 
Fagundes, aos 75 anos, 
revela 'descoberta 
violenta' de doença e faz 
desabafo

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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União Santo André e Serra Verde levam 
os títulos em disputas emocionantes

Ex-técnico do Cruzeiro é favorito à vaga 
deixada por novo comandante do Boca Juniors

Atlético deve ter 12 desfalques diante do 
Fortaleza; veja provável escalação

Neste domingo, 13, o Estádio 
José Maria Melo (Campo do Cassi-
miro) recebeu os jogos das finais 
da edição 2024 do Campeonato 
Rural de Futebol de Montes Claros. 
A competição teve início no mês 
de junho e reuniu 17 equipes de 
comunidades da zona rural, que 
disputaram o título nas categorias 
Aspirante e Titular.

Pela categoria Aspirante, Barce-
lona de São Pedro e União Santo 
André empataram sem gols no tem-
po regulamentar e, nos pênaltis, 
o União, que é da comunidade de 
Marcela, sagrou-se campeão (4 x 3). 

O União Santo André ainda ficou 
com o troféu do artilheiro da cate-
goria: Jonas Ferreira, com 12 gols.

O Vila Nova, de Vila Nova de 
Minas, e o Serra Verde, da comuni-
dade que leva o mesmo nome, fize-
ram a final da categoria Titular, com 
o Serra Verde vencendo pelo placar 
de 4 x 1. Assim como aconteceu na 
categoria Aspirante, a equipe ven-
cedora também contou com o ar-
tilheiro (Bruno Sampaio, 10 gols).

As finais deste domingo, que 
foram assistidas por um público de 
cerca de 2.500 pessoas, concluíram 
com chave de ouro uma competi-

ção que contou com quase 1.000 
atletas, 132 partidas e 365 gols, o 
que dá uma média superior a 2,7 
gols por partida.

Artilheiro da Categoria Aspiran-
tes: 

- Jonas Ferreira, do União Santo 
André, foi o grande destaque com 
12 gols ao longo da competição.

Defesa Menos Vazada - Aspiran-
tes:  

- A equipe do Barcelona de São 
Pedro se destacou com a melhor 
defesa, sofrendo apenas 4 gols du-

rante todo o campeonato.

Equipe Disciplina - Aspirantes:
- O título de equipe mais disci-

plinada ficou com o Barreiras, que 
acumulou apenas 10 cartões duran-
te a competição.

Categoria Titular
Na categoria principal, o time do 

**Serra Verde** não deu chances 
para o Vila Nova, vencendo por 4 X 
1 e sagrando-se campeão com uma 
atuação impecável.

Artilheiro da Categoria Titular:  

- Bruno Sampaio, do Serra Ver-
de, foi o artilheiro da competição 
com 10 gols.

Defesa Menos Vazada - Titular: 
- Curiosamente, o título de de-

fesa menos vazada também ficou 
com o Barcelona de São Pedro, que 
sofreu apenas 5 gols ao longo do 
campeonato, apesar de não terem 
conquistado o título.

Equipe Disciplina - Titular:
- O Vila Nova conquistou o prê-

mio de equipe mais disciplinada, 
com apenas 4 cartões.

O coordenador do campeonato, 
Edmilson Alves, mais conhecido 
como Bahianinho, destacou a im-
portância do evento para a comuni-
dade e o espírito de união e respei-
to que marcou o torneio. Para mais 
informações, os jornalistas podem 
entrar em contato diretamente com 
ele.

Esses resultados marcam o en-
cerramento de mais uma edição 
histórica do Ruralzão, que segue 
promovendo o futebol de base e 
a integração entre as comunidades 
locais.

O Chivas, do México, trabalha 
nos bastidores para definir o substi-
tuto do técnico Fernando Gago, que 
deixou o cargo do time de Guadala-
jara para assumir o Boca Juniors. 
De acordo com a imprensa local, 
o argentino Nicolás Larcamón, ex-
-Cruzeiro, é um dos favoritos para 
suceder seu compatriota. Segundo 

o diário AS, do México, o ex-treina-
dor do Cruzeiro já teria entregado 
um plano de trabalho à direção do 
Chivas. Contudo, o acordo ainda 
não foi fechado e há outros candi-
datos ao cargo no páreo.

A imprensa mexicana noticia 
que o clube deve anunciar seu 
novo treinador no início desta se-

mana. Gago deixou o cargo depois 
de receber um convite do Boca Ju-
niors na semana passada. Ele havia 
assumido o Chivas em dezembro 
de 2023, quando rejeitou uma 
proposta do Cruzeiro.

Nicolás comandou o Cruzeiro 
em 14 partidas nesta temporada 
– sendo 12 no Mineiro, uma na 

Copa do Brasil e uma na Copa 
Sul-Americana – e teve 59% de 
aproveitamento. Ao todo, foram 
sete vitórias, quatro empates e 
três derrotas. Substituído por Fer-
nando Seabra, Nicolás Larcamón 
iniciou a trajetória na Toca da Ra-
posa 2 em 3 de janeiro, após dei-
xar o León, do México. Ele tinha 

contrato com o Cruzeiro até de-
zembro de 2025, mas foi demitido 
no início de abril deste ano, no dia 
seguinte à derrota de virada para 
o Atlético na final do Campeonato 
Mineiro, em pleno Mineirão lota-
do de cruzeirenses. O time celeste 
saiu à frente no placar, mas tomou 
a virada por 3 a 1 após mudança 

tática do treinador. Antes de per-
der o Mineiro para o maior rival, 
Larcamón teve outra uma grande 
decepção à frente do time estre-
lado: foi eliminado pelo modesto 
Sousa na primeira fase da Copa do 
Brasil. Maiores campeões do tor-
neio, os celestes perderam por 2 a 
0, na Paraíba.

Dor de cabeça para Gabriel Mi-
lito! O Atlético deve ter mais de um 
“time completo” de desfalques diante 
do Fortaleza, em compromisso a ser 
disputado pela 30ª rodada da Série A 
do Campeonato Brasileiro. Ao todo, 
12 jogadores devem ficar de fora do 
duelo contra o Leão do Pici. A seguir, 
o No Ataque informa a provável esca-
lação do Galo para o confronto. A lista 
de ausências no Atlético é expressiva. 
Suspensos por terem recebido os ter-
ceiros cartões amarelos na vitória do 
Atlético sobre o Grêmio (2 a 1), na 
última quarta-feira (9/10), o zagueiro 
Lyanco e os atacantes Deyverson e 
Hulk não estarão à disposição da co-
missão técnica de Milito.

Os atletas convocados para suas 
respectivas seleções nesta Data Fifa 
devem entrar em campo na noite 
desta terça-feira (15/10), pelas Elimi-
natórias para a Copa do Mundo de 

2026, e sequer integrarão a delega-
ção que viaja a Fortaleza. São eles: o 
zagueiro Junior Alonso (Paraguai), o 
meio-campista Alan Franco (Equador) 
e o atacante Eduardo Vargas (Chile). 
No departamento médico do clube 
mineiro, cinco atletas seguem em 
tratamento. A lista de contundidos 
tem: os laterais-esquerdos Guilher-
me Arana (lesão na coxa esquerda) 
e Rubens (lesão na coxa direita), o 
meio-campista Zaracho (procedi-
mento cirúrgico para correção de 
hérnia do esporte na região inguinal), 
o meia-atacante Bernard (ruptura do 
ligamento colateral medial do joelho 
direito) e o atacante Cadu (ruptura 
do ligamento cruzado anterior e dos 
meniscos lateral e medial do joelho 
direito). Por fim, quem deve comple-
tar o “time de ausentes” no Galo é o 
atacante Paulinho. O carioca tem con-
vivido com dor óssea na perna direita, 

e a comissão tem optado por utilizar 
o atleta em jogos decisivos.

Desfalques do Atlético diante do 
Fortaleza

Suspensos: Lyanco, Deyverson e 
Hulk

Convocados: Junior Alonso, Alan 
Franco e Eduardo Vargas

Departamento médico: Guilher-
me Arana, Rubens, Zaracho, Bernard 
e Cadu

Dúvida: Paulinho (dor óssea na 
perna direita)

Desfalques de um lado, retornos 
de outro

Apesar da extensa lista de ausên-
cias, o Atlético deve contar com dois 
retornos importantes diante do Forta-
leza. O primeiro deles é o do goleiro 
Everson, que cumpriu suspensão 
automática na vitória sobre o Grêmio 
após ser expulso no empate com o Vi-

tória (2 a 2), em 5 de outubro. Quem 
também deve retornar à lista de rela-
cionados do Galo é o jovem atacante 
Alisson, de 19 anos. Ele se recuperou 
recentemente de lesão na coxa es-
querda e treinou normalmente nos 
últimos dias.

A provável escalação do Atlético
Em virtude da quantidade de des-

falques, o Atlético deve ter formação 
consideravelmente alternativa contra 
o Fortaleza. Na semana subsequente 
ao jogo, o Galo terá semifinais contra 
o Vasco, na Copa do Brasil, e contra 
o River Plate-ARG, na Copa Liberta-
dores. É possível que vários jovens 
formados nas categorias de base in-
tegrem a delegação do clube mineiro 
no Ceará. Alguns deles, inclusive, têm 
boas chances de iniciarem a partida 
como titulares – casos do zagueiro 
Rômulo, do volante Paulo Vitor e do 

atacante Alisson. Em entrevista cole-
tiva concedida após a vitória sobre o 
Grêmio, Milito deixou claro que uti-
lizará atletas com menor minutagem 
diante do Leão do Pici. A comissão 
alvinegra priorizará, naturalmente, 
os confrontos eliminatórios nos ma-
ta-matas. “Temos atletas disponíveis 
que estão esperando a oportunidade 
de jogar. E seguramente, agora, terão 
essa possibilidade. Teremos que pen-
sar, que decidir e ser inteligentes para 
ir a Fortaleza com a ideia de ganhar. 
Há jogadores que não poderão viajar, 
porque estão suspensos, e temos um 
time incompleto. Além disso, temos 
os convocados. Estaremos com um 
time mais reduzido. Quando se tem o 
time completo, há mais possibilidades 
de escolher. Mas agora é quando deve 
aparecer o grupo. Aqueles jogadores 
que desejam jogar e não têm minu-
tos”, afirmou o treinador argentino. 

“Será o momento momento deles, 
em Fortaleza, para poder jogar. Devi-
do às ausências, às lesões e às suspen-
sões. E devido também ao fato de que 
somos conscientes que jogamos por 
uma classificação a uma final. Jogare-
mos com o Vasco, com um resultado 
favorável, mas não decisivo. Teremos 
que fazer um grande jogo também no 
Rio de Janeiro para cumprir o primei-
ro sonho, que seria chegar à final da 
Copa do Brasil”, acrescentou.

Sendo assim, uma provável escala-
ção do Atlético para enfrentar o Forta-
leza tem: Everson; Saravia (Mariano), 
Bruno Fuchs, Igor Rabello (Mauricio 
Lemos) e Rômulo; Fausto Vera, Paulo 
Vitor, Igor Gomes e Palacios; Alisson e 
Alan Kardec. Galo e Leão do Pici me-
dirão forças a partir das 21h45 desta 
quarta-feira (16/10), pela 30ª rodada 
do Brasileirão. A partida será dispu-
tada na Arena Castelão, em Fortaleza.

Segundo o diário AS, do México, Nicolás Larcamón já teria entregado um plano de trabalho à 
direção do Chivas

FINAL DO RURALZÃO

CRUZEIRO
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FALTAM QUATRO 
DIAS PARA A 

ESPETACULAR FESTA

A FESTA DO GLAMOUR-59 poderá ser uma das minhas 
últimas promoções, pois no próximo ano na minha JUBI-
LEU DE OURO pretendo encerrar minha carreira. Graças a 
Deus fui iluminado oferecendo a sociedade festas inesque-
cíveis e que ficaram famosas em todo Brasil e até exterior. 
Modéstia parte marquei a história desta cidade onde nas-
ci no mês de outubro não só como jornalista, empresário, 
mas sempre focado em valorizar o nome de Montes Claros. 
Por isso mesmo será muito importante para mim receber 
os amigos sábado depois das 20 horas no belo e amplo sa-
lão climatizado do “Mirante Eventos” para comemoramos 
juntos estes 59 anos escrevendo em jornais e revistas daqui 
de Moc e Belo Horizonte.

RECEBENDO A BELA GISLAINE Lopes Pinheiro com Ber-
nardo que sábado voltarão a marcar presença no “Mirante 
Eventos” que tem vista para toda cidade, mesmo sendo fe-
chado, claro que a melhor equipe do setor de segurança em 
toda região que é a QUALITE estará presente.

AMIGOS PARA SEMPRE: Leo e Maitê Colares, Alexandre e 
Maria Stela Colares

A SEMPRE ELEGANTE Fátima Alencar em recente recep-
ção.

O MAIS NOVO CONTRATADO do Centro Ortopédico, o 
médico Lucas Ladeia David que especializado em cirurgia 
de mão. Na foto com sua bela irmã a estilista de moda in-
fantil Isabella com o namorado o empresário do setor de 
Construção Gabriel Dakota.

HOJE ESTOU ILUSTRANDO essa página com mais outros 
amigos que estiveram na noite do GLAMOUR-57 e sábado 
voltarão a me homenagear: Marlon e Silvana Simões Ama-
ral, este jornalista e Socorro Souza.

COMO SEMPRE ME PRESTIGIANDO os queridos amigos 
Zé Antônio e Rosane Colares Rodrigues

MARCELO E ANA AMÉLIA TORRES. A camiseta deste ano 
mantendo a tradição será quase igual, mas com mais es-
trelas. 

ELIANE E ALESSANDRO Mendes sempre formando um 
casal de grande destaque.

UM BUFFET DE NÍVEL INTERNACIONAL
MARILUCE BUFFET PROMETE servir sábado na festa que marcará 

meus 59 anos de jornalismo aparadores com um cardápio de nível in-
ternacional, mesas de frios, massas, carnes, salmão, queijos e muita 
fartura com os garçons servindo os finos salgados. A long neck geladís-
sima será como na feijoada com todos se servindo. O melhor bar para 
recepção que é o FlayShow bar comandado por Halan Borges servindo 
drinks variados, o bar do “Café do Lu” onde Luciano vai lançar mais 
novidades e muito mais. 

GRANDE BAILE
COMO ILUMINAÇÃO ESPECIAL da VISION por todo salão dando o 

maior charme, teremos é claro o GRANDE BAILE com shows das duas 
melhores bandas da região, ou seja, D OLIVER e seus músicos e Victor 
com a TWO NIGTH DO SAMBA e o talentoso DJ YANN RODRIGUES.

CAMISETAS
QUEM DEIXAR PARA ADQUIRIR suas camisetas na última hora está 

sujeito não achar mais. Portanto peguem logo as suas em AdaTrend, 
Só Luna, Sapazzio da rua Dr Veloso e Cynthia Maison. Estou pedindo 
para irem todos de preto e as mulheres com muitos BRILHOS com 
paetês etc. Isso para dar um maior GLAMOUR a festa que volto a avisar 
começará às 20 horas. Estarei como sempre em frente ao painel da 
Implessilk esperando todos.

LEGÍTIMA
A INICIATIVA PARLAMENTAR de limitar o poder monocrático do Su-

premo é legítima. Não cabe a ministro do STF reagir à atividade precí-
pua do Parlamento, senão por meio de decisão — colegiada, por favor 
— que apontará a eventual inadequação do aprovado pelo Legislativo.

SERÁ QUE ESTÁ VOLTANDO
MPF ANULA DEFINITIVAMENTE desconto bilionário concedido 

à J&F. Conselho Institucional do MPF revogou a decisão que reduzia 
multa do grupo dos irmãos Batista em mais de 60%. Será que a Justiça 
está voltando a ser justa?

MEU ABRAÇO CARINHOSO para Filomena Prates, ami-
ga que Dona Dina amava muito, pelos seus 90 anos. Sempre lúcida e 
de bem com a vida ganhou uma festa organizada pelos filhos. Vivas 
para Filomena.

DEIXEM O CONGRESSO TRABALHAR. Se Luís 
Roberto Barroso afirmou que “não se mexe em instituições que estão 
funcionando”, então é preciso justamente mexer na Constituição para 
que as instituições possam voltar a funcionar.

ALGUNS MONTESCLARENSES estavam em Orlando 
e por ocasião do Furacão Marcus todos foram correndo para Miami. 
Ainda bem que a cidade mágica da Disney não foi afetada como em 
Tampa que é bem próxima.

OBAMA FAZ PIADA de mau gosto sobre Trump e gera po-
lêmica. Durante discurso em Pittsburgh, o ex-presidente sugere que 
Trump usa fraldas geriátricas, gerando críticas nas redes sociais.

AQUI EM MOC OS CANDIDATOS a Prefeito que per-
deram as eleições estão desaparecidos. Não podemos esquecer que a 
disputa é sempre a mesma: um ganha e os outros perdem. Aliás quem 
me surpreendeu nestas eleições foi o jovem médico JOTA AVELINO 
mostrando que poderá mesmo ser candidato a Deputado nas próximas 
eleições. Ai sim estarei firme ao seu lado.

QUEDA EM AGOSTO. Vendas no varejo caíram 0,3% em 
agosto, puxadas por artigos de uso pessoal e doméstico. No acumulado 
no ano, a alta é de 5,1%. Onde vamos parar?

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


